

AYER EN LA RUTA D-43

DOS FALLECIDOS Y TRES HERIDOS DEJA ACCIDENTE

El hecho sucedió a la altura de la localidad rural de Tambillos, oportunidad en que dos vehículos que se dirigían con dirección de Ovalle hacia Coquimbo colisionaron violentamente, saliéndose de la pista y uno de ellos terminando volcado. Se investiga posible participación en carreras clandestinas.

4

GREMIOS NO HAN LLEGADO A ACUERDO

CONTINÚA EL PARO DE LA SALUD EN LA SERENA

10 y 11

EL PRÓXIMO JUEVES

CONCIERTO DE CUERDAS DE LA FILARMÓNICA DE BRUSELAS

17



TRIUNFO PIRATA ANTE LA UC PERMITE SOÑAR CON LA SUDAMERICANA 26

JAVIER DI BIAGGIO/CAMPEONATOCHILENO.CL



CRUZADA SOLIDARIA

LA TELETÓN CUMPLE UNA VEZ MÁS CON LA MILLONARIA META

8

VIGILANCIA CON DRONES
VERANADAS SERÁN CON ESTRUCTOS CONTROLES EN SECTOR ARGENTINO

20

ESCANEA Y REVISANUESTRO PAPEL DIGITAL



CON PONENCIAS SOBRE EL MAR CHILENO Y SU POTENCIAL CIENTÍFICO

Equipo de expertos destaca en la Conferencia de Naciones Unidas COP16

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Desde el 28 al 31 octubre, el equipo del Nodo Laboratorio Natural Océano Centro Norte estuvo presente en la Conferencia de las Partes del Convenio Sobre la Diversidad Biológica (COP16) de las Naciones Unidas, realizada en Cali Colombia. Oportunidad en la que el público internacional pudo conocer el potencial de los laboratorios naturales de Chile, su biodiversidad y su valor para el desarrollo de la ciencia.

PABELLÓN CHILE EN LA COP16

Los investigadores dieron a conocer las características naturales de Chile en dos eventos paralelos. En primer lugar presentaron "Laboratorios Naturales de Chile: desafíos y oportunidades para la investigación y conservación de la biodiversidad en múltiples escalas", ponencia articulada entre la red de Nodos Laboratorios Naturales de Chile, iniciativa financiada por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID).

En segundo lugar, el Nodo Océano presentó, "El Mar de Chile: un laboratorio natural para la biodiversidad y otros desafíos del océano" destacando el rol crucial del Mar Chileno en el avance de soluciones científicas y tecnológicas para enfrentar problemas globales, regionales y locales.

PARTICIPACIÓN DE EXPERTOS

El evento fue liderado por María



Los investigadores dieron a conocer las características naturales de Chile en dos eventos paralelos.

EL DÍA

Presentaron cinco ponencias enfocadas en destacar las singularidades del océano chileno y su potencial para el desarrollo científico y la conservación de la biodiversidad.

Valladares Antón, investigadora del Programa Soluciones Costeras de la U. de Cornell; la Dra. Camila Fernández Ibáñez, directora del COPAS Sur-Austral de la Universidad de Concepción, la Dra. Verónica Molina Trincado, directora del HUB Ambiental de la Universidad de Playa Ancha, la Dra. María de los Ángeles Gallardo Salamanca, investigadora de ESMOI UCN y de Marcelo Olivares Arenas, director del Nodo Océano y del Instituto de Políticas Públicas de la UCN Coquimbo.

La Dra. Verónica Molina Trincado, co-directora del Nodo Laboratorio Natural Océano Centro-Norte y directora del HUB Ambiental de la Universidad de Playa Ancha, se refirió a los desafíos

asociados al concepto de laboratorios naturales y sus características particulares. "Cerramos nuestra participación convocando a diversos centros de investigación y dando una mirada de la gobernanza que implica tomar estos desafíos de un laboratorio natural. Dar aquellos contextos de cómo podemos conocerlos, diagnosticarlos y dar espacio para el desarrollo territorial, considerando las singularidades, los beneficios y espacios para poder avanzar en el conocimiento principalmente de nuestro océano", señaló.

COLABORACIÓN

Marcelo Olivares Arenas, director del

Nodo destacó la importancia de una mayor participación de la comunidad científica en la política internacional de Chile. "Tras el trabajo realizado y el intercambio de conocimientos con otros centros de investigación, surgen oportunidades para aprovechar sinergias y fomentar nuevas colaboraciones, lo que es relevante en un momento en que Chile busca albergar en Valparaíso la Secretaría del Acuerdo Global por la Biodiversidad Fuera de la Jurisdicción Nacional, lo que significaría la primera secretaria técnica de Naciones Unidas en el sur global", recalzó.

ACUERDO DE KUNMING-MONTREAL

La presencia de la delegación chilena en la COP16 permitió conocer el alcance de las negociaciones y los avances en la implementación del Marco Mundial de Biodiversidad de Kunming-Montreal, aprobado por 196 países en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Biodiversidad (COP15) celebrada en diciembre de 2022. Olivares destacó que el acuerdo establece grandes metas globales; entre ellas la reducción de las amenazas sobre la biodiversidad, la satisfacción de las necesidades de las personas a través del uso sostenible y la restauración de los ecosistemas, la distribución equitativa de beneficios y, por último, el desarrollo de herramientas y soluciones que respondan a lo anterior, lo que se alinea con el enfoque del trabajo que el Nodo ha estado desarrollando en los territorios.

DEL SENADO DEPENDE SI SE MULTIPLICAN LOS PANES Y LOS PECES



La pesca artesanal vive un momento clave para recuperar su dignidad, tras la corrupta Ley Longueira. Y que, además, puede convertirse en una virtuosa gran oportunidad para avanzar en mayor soberanía alimentaria y en la generación de mayores empleos a nivel local.

El requisito para avanzar depende de si el Senado aprueba el proyecto de ley de fraccionamiento que redistribuye las cuotas de captura para la pesca artesanal y la industria. La iniciativa

del Presidente Gabriel Boric asigna mayores cuotas para el sector artesanal, quienes, podrán extraer más merluza, sardina, jurel y anchoveta. El proyecto forma parte de un compromiso de La Moneda para saldar las injusticias con el mundo artesanal, con quienes hemos luchado codo a codo para mejorar sus condiciones laborales y de vida.

Si bien ya fue aprobado recientemente por una amplia mayoría en la Cámara de Diputados y Diputadas, peligra su luz verde en el Senado, porque las grandes pesqueras moverán todos sus tentáculos para que fracase. Ya sabemos lo que ocurrió con la actual Ley de Pesca, donde el exsenador de la UDI, Jaime Orpis, pagó con cárcel sus delitos de cohecho y fraude

al Fisco al haber operado en favor de la gran industria.

En el escenario de que se gane la dura batalla legislativa, se abren perspectivas favorables para avanzar hacia un nuevo modelo de desarrollo en nuestra Región de Coquimbo y en otras comunas pesqueras de Chile.

El hecho de que la pesca artesanal cuente con una mayor cuota de captura de peces se traducirá en mayores ingresos para el sector y también potenciará el mayor consumo en las familias chilenas. Volverá a la mesa una proteína de alto valor nutricional y a bajos precios. De esa manera, se contribuirá a mejorar la salud de la población y a aliviar el presupuesto del hogar.

El sector pesquero artesanal

de la Región de Coquimbo está representado por 5.415 pescadores en todas sus categorías y 1.291 embarcaciones inscritas en el Registro Pesquero Artesanal (RPA) del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura.

La otra arista interesante que también contribuiría al consumo humano y a la generación de empleos sería el fomentar y potenciar el desarrollo de pequeñas plantas procesadoras de pescados. Actualmente en nuestra Región de Coquimbo existen algunas pymes que envasan congelados y que si se les brinda el debido apoyo podrían diversificar sus productos y, eventualmente, escalar hacia el enlatado.

Un objetivo sería revertir el nefasto 93% de la captura de jurel

que se va a harina de pescado. En una visita que realicé a la empresa Orizon S. A., perteneciente a Corpesca, le pegaron un portazo a la opción de procesar y/o enlatar jurel para consumo humano, porque para ellos es más rentable producir harina. Solo importa la ganancia fácil y no aquella que otorga mayor valor agregado a los productos y que contribuye a la creación de empleos.

El proyecto de fraccionamiento ahora está en manos de la Comisión de Pesca del Senado la que, esperamos, inicie su tramitación durante noviembre para que después lo dirima la sala de la Cámara Alta. Veremos si se impone el poder del dinero o el avance a un nuevo desarrollo que beneficia a Chile.

OPINIÓN

Un Imacec decepcionante

Juan Manuel Fuenzalida
Diputado



Esta semana que está terminado leía con sorpresa las declaraciones de la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejos, quien mantiene sus críticas a algunos analistas económicos, a quienes catálogo de agoreros al pronosticar un mal desempeño de la economía del país. Al parecer la ministra Camila Vallejos se olvida que el Índice Mensual de Actividad Económica –IMACEC– durante septiembre fue de un 0%, eso significa claramente que Chile no creció, lo cual es un hecho grave considerando las propias metas que se ha fijado el gobierno del Presidente Boric y en que el propio ministro Mario Marcel, reconoció que no se alcanzará la meta de crecimiento para este año en torno al 2,8%.

Lamentablemente, algunas autoridades de gobierno “no bajan de las nubes” e insisten en defender e instalar un discurso que no está dando resultados, en que el ciudadano principalmente de clase media está cansado y se siente decepcionado frente a un escenario económico que no esperaba y en que el “bolsillo” no alcanza a cubrir todas las necesidades de las familias chilenas. A modo de ejemplo: durante las próximas semanas, el valor de la UF subirá \$379.81, situándose en los \$38.361,03. Sin duda, un elevado valor que cierra la puerta a aquellos que quieren acceder a una vivienda definitiva y a una banca que cada día coloca más restricciones a la clase media para acceder a un hipotecario

Estamos frente a un gobierno paralizado y que perdió el rumbo, presentándose con un escenario confuso para los inversionistas, los cuales podrían pensar si realmente en nuestro país existen las condiciones para generar grandes obras, ya que no están dispuestos a arriesgar su capital si les cambian las reglas del juego de un momento a otro, sumándose que la probable inversión podría terminar en eternos procesos judiciales. Reitero: el Gobierno debe entender que un 0% significa no crecer.

Al parecer a muchas autoridades “los arboles no les están dejando ver el bosque”. Los invité a revisar lo que está pasando con nuestro vecino Perú, quien ya nos superó en inversión minera con la ejecución de grandes proyectos y hoy puso en marcha el mega Puerto de “Chancay”, liderando la cadena logística en el cono sur, con una inversión final de US\$ 3600, que dinamizará su economía, impulsará las exportaciones y generará nuevas oportunidades comerciales.

Es urgente que Chile recupere su nivel de competitividad para poder despegar y atraer inversión que al final se traduce en una reactivación del encadenamiento productivo generándose empleos de calidad y oportunidades para todos.

EDITORIAL

Compromiso de La Teletón

Uno de los problemas más apremiantes es la accesibilidad al centro de rehabilitación en la región de Coquimbo.

Si bien es cierto que la Teletón es un compromiso diario, los chilenos nos unimos cada año en una cruzada solidaria sin igual. Las 27 horas de amor son más que un evento televisivo; son parte de nuestra identidad, una instancia que nos permite ayudar a los niños que más lo necesitan y, a la vez, emocionarnos y sentirnos orgullosos de ser parte de una nación generosa

Sin embargo, más allá de la emoción y los espectáculos, el Teletón enfrenta desafíos que no pueden ser ignorados. Uno de los problemas más apremiantes es la accesibilidad al centro de rehabilitación en la región de Coquimbo. Las instalaciones, ahora ubicadas en el sector de La Pampilla, han generado dificultades significativas para los pacientes y sus familias. Para muchos, la llegada al centro se ha vuelto más complicada que en el pasado, cuando el acceso desde puntos como Baquedano y Cuatro Esquinas era más sencillo y directo.

El transporte público es uno de los principales obstáculos. Las familias de sectores como la Parte Alta de Coquimbo y del Valle de Elqui enfrentan un servicio deficiente que impacta directamente en sus vidas. “Es la gran preocupación que tenemos”, afirman quienes luchan a diario por llegar a tiempo a sus terapias. La falta de recorridos de microbuses y la irregularidad del servicio han obligado a muchas personas a depender de la “buena voluntad” de los colectivos, un recurso que no siempre es confiable ni suficiente.

La llegada de nuevos autobuses eléctricos que cubrirán estas rutas ayudará, pero las familias no pueden esperar por mejoras que se prometen pero tardan en materializarse.

Es momento de que todos nos detengamos a reflexionar. La Teletón es mucho más que un maratón televisivo; es un compromiso de largo plazo con quienes más nos necesitan.

OPINIÓN

Salud y Presupuesto: Gobernar es priorizar

Matías Walker
Senador



Las prestaciones clínicas están en riesgo en los hospitales de todo el país por falta de insumos, debido a que los recursos no alcanzarían hasta fin de año. Así de seria es la crisis que enfrenta la salud, lo que ha sido evidenciado por representantes de los gremios médicos y ratificado por directores de hospitales.

La presidenta nacional del Colegio Médico, Ana María Arriagada ha señalado que enfrentamos un récord histórico de tres millones de personas en lista de espera, por la crisis de financiamiento que se traduce en cierre de pabellones,

escasez de insumos y personal, lo que ha obligado a suspender cirugías y atenciones. El colegio médico regional Coquimbo, por su parte ha planteado que es necesario replantearse el sistema de financiamiento para buscar una solución al problema estructural que tiene el sector salud.

Esta crisis nos encuentra en plena discusión de la ley de presupuesto del 2025 en el Congreso Nacional y no es un tema de gobierno versus oposición. La alerta del Colegio Médico ha sido compartida por ex ministros como Alvaro Erazo, Enrique Paris y Helia Molina, de sectores políticos diferentes, quienes también han respaldado la propuesta de este gremio y de los demás gremios de la salud para gestionar y resolver la lista de espera, que en palabras sencillas considera más recursos para financiar el costo real de atender esta urgencia; y un Concejo de Seguimiento con representantes de diferentes sectores para asegurar trans-

parencia y eficiencia en el uso de los recursos.

Por cierto que se debe promover la colaboración pública y privada como se hizo de manera exitosa en la pandemia, junto con priorizar más recursos para enfrentar esta crisis de la salud en nuestro país; y eso significaría reasignarlos desde otras áreas, desde otros ministerios y desde otras necesidades. Esperamos que, también, a partir de la ley de cumplimiento tributario, que busca combatir la elusión, la evasión y la informalidad, se puedan incorporar al presupuesto nacional nuevos recursos para salud y otras urgencias. Y esperamos que, como decisión de Estado, se privilegie el crecimiento económico, se permita la ejecución de numerosos proyectos de inversión que siguen atrapados en burocracia, que podrían ayudar enormemente a obtener nuevos recursos para salud y otras demandas sociales, sin necesidad de aumentar hoy la carga de impuestos.



Miembro
Asociación
Nacional de
la Prensa
A.G.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITOR GENERAL:
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400
GERENCIA Fono (51) 2 200410
CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena
PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410
SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial,
Calle Nueva Dos 1240.
Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109.
Fono: (53)2 448271 – (53)2 448272-
Horario de atención lunes a viernes
de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

SIAT DE CARABINEROS BUSCA ACLARAR LAS CAUSAS

Dos personas mueren y tres resultan heridas tras violento accidente en Ruta 43

Los hechos ocurrieron cerca de las siete de la mañana y una de las causas aparentes de lo sucedido sería el exceso de velocidad. Los tres heridos de diversa consideración fueron trasladados a centros asistenciales de La Serena y Coquimbo, mientras que los fallecidos tendrían entre 30 y 31 años de edad.



EL DÍA

ÓSCAR ROSALES CID / Coquimbo

La violencia del impacto provocó la muerte de dos personas en una colisión ocurrida en la Ruta D-43. Otras tres resultaron lesionadas.

Un fatal accidente que ocurrió cerca de las siete de la mañana de ayer dejó a dos personas fallecidas en el lugar de los hechos y a otras tres con lesiones de diversa consideración, lo que obligó a trasladarlas al hospital de Coquimbo, desde donde se informó solo de un ingresado.

Las víctimas fatales fueron identificadas solo con sus iniciales, se trataría de J.G.G. de 31 años de edad y de M.S.H. de 30 años, ambos de sexo masculino, quienes no mantendrían antecedentes penales y ninguno de los dos vehículos involucrados mantiene encargo por robo.

El hecho sucedió a la altura de la localidad rural de Tambillos, en el kilómetro 52 de la Ruta D-43, oportunidad en que dos vehículos que se dirigían con dirección de Ovalle hacia Coquimbo colisionaron violentamente, saliéndose de la pista y uno de ellos terminando volcado a un costado de la ruta por la violencia del impacto.

Producto de la colisión, una de las víctimas fatales salió expulsada del automóvil en tanto que la otra quedó

Podría ser carrera clandestina

Según antecedentes extraoficiales recabados por El Día en el lugar de los hechos, una de las causas que probablemente provocaron el accidente, sería una carrera clandestina que se realizaba en la Ruta D-43 con dirección Ovalle a Coquimbo y una de las pruebas que estaría analizando la Sección de Investigación de Accidentes de Tránsito, SIAT, de Carabineros es un envase que contendría un producto denominado Óxido Nitroso, también conocido como "Nitro" que es utilizado para aumentar significativamente la potencia del motor al permitir una combustión más rápida y potente, mejorando temporalmente la aceleración y la velocidad máxima del vehículo. Según testigos, en el portamaletas de uno de los automóviles había otros envases más con el producto.



“

Cerca del kilómetro 52 en dirección a la comuna de Coquimbo se registró un lamentable accidente que terminó con la vida de dos personas”.

FRANCISCO ARAVENA
PREFECTO DE COQUIMBO.

en el volante, falleciendo ambos pocos minutos después del accidente.

El prefecto de Coquimbo, coronel Francisco Aravena, así dio a conocer lo sucedido: "Durante la madrugada de hoy (ayer) en la Ruta D-43, cerca del kilómetro 52 en dirección a la comuna de Coquimbo se registró un lamentable accidente que terminó con la vida de dos personas, además, otras tres terminaron con lesiones de diversa consideración. Estos antecedentes fueron informados al Ministerio Público quien dispuso que la sección SIAT de Carabineros realizara las diligencias para establecer las responsabilidades y la dinámica de este accidente".

VERSIÓN EXTRAOFICIAL

Sin embargo, de acuerdo a las primeras informaciones que circularon en la colisión circularía a alta velocidad, lo que habría provocado que su conductor perdiera el control de la máquina e impactara al segundo vehículo involucrado en los hechos, saliéndose ambos de la carretera.

No obstante, también rondó una versión extraoficial de que se trataría de una carrera clandestina en la que participaba a lo menos uno de los dos vehículos siniestrados (ver recuadro), ya que funcionarios de la policía uniformada habrían encontrado en

el lugar -tras ser periciado- productos que se le aplican a los automóviles provocando que alcancen altas velocidades en cortos períodos de tiempo.

De todas formas, en la policía uniformada no se entregaron mayores antecedentes, luego que los hechos se encuentran en un proceso investigativo.

UN PACIENTE

En tanto, desde el Hospital San Pablo de Coquimbo se informó que durante la mañana de ayer ingresó a ese centro asistencial un paciente de 19 años de edad, politraumatizado, estable dentro de su gravedad y el que se encuentra bajo evaluación médica.

52

es el kilómetro de la Ruta D-43, que une a Ovalle con Coquimbo donde ocurrió ayer un fatal accidente.

Inacap | APRENDER HACIENDO

BECA
MUJERES STEM
Science, Technology, Engineering, & Mathematics

ADMISIÓN 2025

50%
DCTO.

En colegiatura para mujeres en carreras técnicas STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas) del Centro de Formación Técnica INACAP

LLEVA TU IMAGINACIÓN A LA PRÁCTICA CON NUESTRAS 18 CARRERAS STEM

* CONÓCELAS TODAS EN ➔

“IMAGINO A MÁS MUJERES LIDERANDO LA TECNOLOGÍA”

- ☀ CARRERAS MODERNAS
- ☀ SELLO TECNOLÓGICO
- ☀ ALTA EMPLEABILIDAD

MATRICÚLATE GRATIS EN WWW.INACAP.CL



INSTITUTO PROFESIONAL INACAP
ACREDITADO - NIVEL DE EXCELENCIA
• GESTIÓN INSTITUCIONAL • DOCENCIA DE PREGRADO
• VINCULACIÓN CON EL MEDIO
PRÓXIMA ACREDITACIÓN SEPTIEMBRE 2030

CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA INACAP
ACREDITADO - 7 AÑOS
• GESTIÓN INSTITUCIONAL
• DOCENCIA DE PREGRADO
HASTA ENERO 2025

ESTUDIA CON GRATUIDAD
ACCEDE SIN PAES

Matrícula gratis solo para el proceso admisión primer semestre 2025 y válido hasta el 31/12/2024. Descuentos y beneficios solo para estudiantes nuevos (se entenderá por "estudiante nuevo" aquel que se matricula por primera vez en cualquiera de las instituciones INACAP). Condiciones de postulación y adjudicación <https://portal.inacap.cl/es/financiamiento-estudiantil>

EN COLEGIO CRISTÓBAL COLÓN DE COQUIMBO

Servel habilita sistema para elección de centro de alumnos

Para el escrutinio de estudiantes se facilitó una réplica exacta de las elecciones que se realizan en el país, incluyendo votos, urnas, cámara secreta y capacitó a los vocales de mesa, como parte de un proceso de educación cívica. Proceso fue impecable y con alta participación de los estudiantes.



ÓSCAR ROSALES

Los estudiantes del Colegio Cristóbal Colón del sector de Punta Mira, participaron activamente en la elección del Centro de Alumnos, acto apoyado logísticamente por el Servel.

ÓSCAR ROSALES CID / Coquimbo

La elección de la mesa directiva del Centro de Alumnos del Colegio Cristóbal Colón de Coquimbo, ubicado en calle Los Clarines en el sector de Punta Mira, se realizó con la participación directa del Servel que no solo preparó a los vocales de mesa, sino que llevó adelante un proceso que es una réplica exacta de las elecciones que se realizan en nuestro país para elegir a sus autoridades.

De esta forma, no solo se estuvo atento a la campaña, sino que se facilitó toda la infraestructura que se utiliza en los comicios, como los votos, las urnas, las cámaras secretas y la instrucción pertinente, con el objeto de que la elección del Centro de Alumnos se realizara cumpliendo todas las normas legales pertinentes, experiencia que los jóvenes calificaron como positiva y transparente.

En esa línea, la encargada de formación ciudadana del Servel, Katherine Carrizo, dijo que ellos tienen imposiciones legales dentro de las que se tienen que hacer cargo de la formación ciudadana y buscar medidas que fortalezcan la democracia en el país y dentro de ese marco "hemos elaborado distintos tipos de actividades que permitan abordar diferentes niveles educativos, porque efectuamos actividades desde la educación pre-escolar hasta alumnos de cuarto medio. Sin embargo, también hacemos actividades para fortalecer la democracia y la participación ciudadana, efectuando charlas a organizaciones sociales, a personas con capacidades

“Nos va a servir para que los jóvenes entiendan que cuando se elige a una autoridad en forma democrática hay que aprender a respetar, nos guste o no”.

DINKO KOSCINA

REPRESENTANTE LEGAL DE FUNDACIÓN EDUCACIÓN COLÓN

diferentes y a adultos mayores, pero en esta ocasión estamos apoyando logísticamente la elección del Centro de Alumnos y estamos haciendo una réplica de un proceso electoral idéntico al que participan los adultos", señaló la profesional, quien reconoció que incluso con la preparación que se les dio -por ejemplo- a los vocales de mesa, estos quedan en condiciones de ejercer ese rol ciudadano en la eventualidad de que sean designados en el futuro.

Por su parte, el representante legal de la Fundación Educacional Colón, sostenedores del Colegio Cristóbal Colón, Dinko Koscina, calificó el proceso como muy importante, porque dentro del proyecto educativo buscan

“Para nosotros es algo nuevo, nunca habíamos participado en algo así y nos servirá por si algún día nos toca ser vocales de mesa”.

CONSTANZA IZQUIERDO

ESTUDIANTE Y VOCAL DE MESA EN ELECCIÓN DEL CENTRO DE ALUMNOS.

reforzar la educación cívica. "Tenemos algunos cursos diferenciados que trabajan con esa asignatura y queremos reforzarla a través de este proceso democrático que con el apoyo de Servel nos ha servido para llevar a cabo este proceso electoral tal cual como se hace en una elección. Nos va a servir para que los jóvenes entiendan que cuando se elige a una autoridad en forma democrática hay que aprender a respetar, nos guste o no nos guste", precisó.

En la misma línea, la directora del establecimiento educacional, Angélica Bravo Salas, dijo que la experiencia era importante para el colegio, luego que "nuestro nuevo proyecto educativo 2024-2028 tiene su foco en un plan de gestión de la formación

ciudadana alineado con la civilidad, que es lo que todos los colegios deberíamos estar viviendo, que nuestros estudiantes vivan este proceso de votación democrática tal cual los demás habitantes de Chile lo estamos haciendo", subrayó.

Para la docente de séptimo año básico, Marión Álvarez, esta experiencia de los estudiantes "es una actividad que no se había dado en el colegio hasta este minuto, pero creo que es parte de la educación cívica y los niños están bien contentos de formar parte de este proceso. Muchos de ellos acompañan a los papás cuando hay elecciones, entonces que ellos puedan tener una representación dentro del colegio me parece buenísimo", señaló.

ESTUDIANTES ACTIVOS

Los alumnos de entre quinto y cuarto año medio que participaron del proceso electoral para elegir al nuevo Centro de Alumnos, se mostraron participativos y muy activos en el proceso e incluso tenían claro por quién votar a la hora de emitir su sufragio, donde participaron dos listas, A y B.

Es el caso de Martina Badillo y Mariana Gómez, de primer año medio, quienes se mostraron contentas de participar en el proceso, señalando que llegaron a votar con claridad sobre a quién dirigirían su sufragio, calificándolo como una buena experiencia.

En tanto, las vocales de mesa Constanza Izquierdo, de cuarto año medio, calificó la participación como "algo nuevo, nunca habíamos participado en algo así y nos servirá por si algún día nos toca ser vocal de mesa". Catalina Monárdez, de tercer año medio, dijo que fue "una buena experiencia, porque nos prepara para el futuro", Mientras que Dayra Rocha (4º medio), explicó que "me gusta participar en actividades, pero nunca había tenido una experiencia así, algo de esta índole, como tan formal, es una experiencia nueva para mí también".

Otra de las alumnas electoras en el proceso, Antonella Maya, de primer año medio, mencionó que lo realizado fue bueno y "lo encontré fácil y venía decidida por quien votar por la campaña que hizo la lista".

Otro de los estudiantes de primer año medio, Alejandro Arancibia, contó que "me pareció un proceso fácil y ya tenía la decisión tomada, llegué con claridad a votar, y me parece una buena idea que lo apoye el Servel".

BREVES



EL DÍA

Mujer fue sorprendida con billetes de 20 mil pesos falsificados

Una mujer fue detenida ayer en el centro de Coquimbo por intentar circular más de 200 mil pesos en billetes falsificados.

Personal de Seguridad Municipal de Coquimbo recibió una alerta de una comerciante afectada, que había recibido un billete de 20 mil pesos falso, tras la venta de unos lápices.

Según detalló el administrador municipal, David Díaz, tras la denuncia se efectuó el seguimiento de la joven mediante las cámaras de seguridad,

“Se logró observarla mientras intentaba realizar otra compra fraudulenta en un local de carcasas de teléfono. La mujer fue finalmente aprehendida por Carabineros. Los billetes eran difícil de detectar”, indicó Díaz.

Más de 13 mil escolares de la zona rindieron las pruebas Simce 2024

Los estudiantes de 4º básico en la Región de Coquimbo iniciaron la rendición de las pruebas Simce 2024, una evaluación fundamental para medir sus aprendizajes en Matemática y Lenguaje y Comunicación. Coordinada por la Agencia de Calidad de la Educación, la prueba se llevó a cabo en 446 establecimientos de la región, abarcando 562 cursos y con la participación de un total de 13.144 estudiantes.

Durante la primera jornada, los estudiantes rindieron la prueba de Matemática, seguida de un recreo y la aplicación del Cuestionario de Estudiantes. Al día siguiente, jueves 7 de noviembre, se realizó la prueba de Lenguaje y Comunicación: Lectura, seguida de un recreo y la aplicación de pruebas experimentales en una muestra seleccionada de establecimientos.

El Seremi de Educación de la Región de Coquimbo, Nicolás Pérez Allendes, destacó la importancia de esta evaluación para medir los avances en los aprendizajes y para conocer mejor el contexto en el que se desarrolla la educación en nuestra región.

Clausuran local “Rumores” de Coquimbo por no contar con permisos

Personal de seguridad del Municipio de Coquimbo detectó, durante un operativo en el sector Barrio Inglés, un local nocturno llamado “Rumores” que operaba sin los permisos correspondientes.

De esta manera, el personal municipal en conjunto con Carabineros incautaron 379 bebidas alcohólicas y se clausuró el recinto con prohibición de atención al público. El administrador municipal, David Díaz, informó que los productos fueron trasladados a la Segunda Comisaría de Carabineros y se verificaron las actas correspondientes. Además, destacó que continuarán las fiscalizaciones debido a las constantes denuncias de los vecinos sobre incivildades en el lugar.

“Estaban con música y venta de alcohol todos los días, incluso estaban funcionando los días de la semana hasta la mañana siguiente”, señaló Díaz.



EL DÍA

ÚLTIMA UNIDAD
en venta

Aprovecha

17%
DESCUENTO*

BARRIO
UNIVERSITARIO V

Entrega **INMEDIATA**

*Descuento correspondiente al valor de la vivienda D14 UF3.550, 2 dormitorios 2 baños.

¡Contacta y reserva ahora!

· Nazaret Aquino **+56 9 7337 3080**
· Andrea Babul **+56 9 8326 7286**

· Antonia Bortolotti **+56 9 4283 4548**
· Mariela Rivera **+56 9 9164 0400**

EQUI



La Serena

CRUZADA SOLIDARIA 2024

La Teletón lo logra otra vez y consigue superar la millonaria meta

En la comuna de Coquimbo también lograron superar la meta del año anterior con una donación que alcanzó los \$27.040.205. Mientras que el municipio de La Serena aportó 8 millones de pesos.



Anoche los diferentes animadores y artistas daban a conocer el último computo de la jornada solidaria.

TELETÓN

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Alrededor de las 2 de la mañana de hoy domingo, La Teletón alcanzó la recaudación de \$40.502.617.946, superando así el monto de donaciones que tuvo la campaña de 2023.

La noche final del evento solidario, conducido por el animador Mario Kreuzberger, líder y fundador de la cruzada, contó con la participación de artistas como Myriam Hernández, Illapu, Pablito Pesadilla, Alex Ubago, David Bisbal, Kramer, Ilegales y Cris Mj quienes participaron de la parte final de la jornada.

Al iniciar la noche, los animadores se refirieron a las dificultades que tuvo esta particular versión de Teletón, e hicieron un llamado a donar y a aportar en las últimas horas.

Como casi siempre, las altas donaciones sucedidas en el bloque de cierre, emitido desde la Quinta Vergara, permitieron que la cita diera el salto y se lograra la meta.

En la Región, las distintas comunas también se sumaron a la cruzada solidaria, es así que en Coquimbo lograron superar la meta del año anterior de \$22 millones con una donación que alcanzó los \$27.040.205.

Al respecto, el administrador municipal porteño, David Díaz, indicó que el coquimbano es solidario y eso queda demostrado en cada una de las actividades que realizan como municipio.

“Las cinco delegaciones municipales hicimos eventos en el territorio,



CRISTIAN SILVA

El alcalde Ali Manouchehri llegó a la Plaza de Armas para ser parte del show final de cierre de la Teletón, lugar donde agradeció el apoyo y compromiso de la comunidad.



CRISTIAN SILVA

En calle Balmaceda de La Serena nuevamente se levantó un escenario para motivar a las personas a donar.

además del central en la Plaza de Armas. Hicimos la tuercatón. Durante la semana los funcionarios municipales hacen una especie de kermesse cuyas ventas van a La Teletón que se juntó como \$3 millones”, señaló el administrador municipal de Coquimbo.

En la comuna de Ovalle vibró con dos jornadas llenas de color, alegría, música y sobre todo solidaridad por parte de artistas, vecinos y familias.

Diferentes artistas aportaron su talento para motivar a las familias, particulares y empresas a colaborar con la solidaria institución que trabaja en el proceso de rehabilitación de niños, niñas y jóvenes en situación de discapacidad, a través de sus 14 centros a lo largo del país.

Este año, el objetivo fue superar los \$25 millones de pesos recaudados en la comuna en 2023, lo que convirtió a Ovalle en una de las comunas más solidarias de la región de Coquimbo.

En esta ocasión, y por vez primera en este tipo de actividades, el inicio de “las 27 horas de amor” no se vivió en Ovalle, sino en la plaza central de Cerrillos de Tamaya, la noche del pasado viernes desde las 19.00 horas, donde artistas locales de diversos géneros se dieron cita y deleitaron al público local, demostrando además la solidaridad de los sectores rurales para con la causa.

Mientras que la Municipalidad de La Serena donó \$8.000.000 a la cuenta 24.500-03 por el alcalde (s) Luis Henríquez acompañado de los concejales Camilo Araya y Cristián Marín.

“Como cada año la Municipalidad tiene el compromiso con la Teletón, muy animosamente hoy estamos aportando con un show para todos y también con un aporte directo en el banco para esta jornada completamente solidaria” comentó el edil (s).

Mientras que la directora de la Teletón Coquimbo, Zoia Pedrero, puso sobre la mesa la importancia del impacto que tiene la institución en la vida de los usuarios.

“Este año estamos percibiendo mucho ánimo y compromiso con la campaña, tenemos que sostener una obra que atiende a un número de familias importante en el país, con una cobertura nacional muy significativa, más de 32 mil familias. La Teletón es la red de rehabilitación más importante que tiene Chile, está construida gracias al aporte de todos los chilenos, por lo tanto, es fundamental el compromiso de las personas para sostener esta obra”.

PODRÍA ESTAR LISTO EN EL SEGUNDO SEMESTRE DE 2025

Edificio Consistorial supera el 46% de su construcción y entra en etapa de terminaciones

ROBERTO RIVAS S. / Ovalle

Un edificio que cambia rotundamente el paisaje del corazón de Ovalle, y también la manera de convivir administrativamente con la ciudad, ya que reunirá en un solo lugar todas las dependencias municipales para trámites y servicios, y albergaría a más de 650 funcionarios locales.

La construcción del Edificio Consistorial de Ovalle, de siete pisos habilitados con una intervención de 14.130 metros cuadrados, alcanza casi la mitad de su obra, tanto en lo físico como en lo administrativo, y aunque enfrenta desafíos en el camino, su entrega no se alejaría mucho de los plazos acordados en un principio.

La obra, impulsada por el municipio de Ovalle y financiada por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y el Gobierno Regional de Coquimbo, por un monto que alcanza los 21.500 millones de pesos y está siendo ejecutada por la empresa Constructora San José.

Sobre las gestiones, el Director

La parte gruesa de la obra estaría a punto de estar lista y estaría a punto de iniciar la etapa de terminaciones. Empresa solicitaría una extensión de los plazos, estimando que el edificio estaría listo para ocupar en el segundo trimestre de 2025.

de Obras Municipales, Glen Flores, explicó a El Ovallino los avances y desafíos que presenta un proyecto de tal envergadura.

“Llevamos sobre un 46% de avance real físico, mientras que en el pago del contrato registramos un 43% cancelado, es decir, que llevamos más avances construido que lo que hemos

pagado, pero esas son situaciones burocráticas normales”, precisó.

Plazos ampliables

Indicó el funcionario que si bien las obras avanzan a buen ritmo, ya se habría solicitado una ampliación en el plazo de la entrega, lo que retardaría su puesta en marcha.

“En lo que estamos un poco complicados, es que la empresa está pidiendo ampliaciones de plazo, solicitud que ha tenido que justificar, y somos las autoridades las que tenemos que evaluar la situación. Pero la obra el edificio va avanzando bien, se están realizando las inspecciones técnicas y supervisando todos los pasos. Los mandantes en conjunto con la inspección técnica, es decir, el Gobierno Regional, la Subdere y la Municipalidad a través de la DOM, somos los encargados de autorizar esa ampliación. La empresa intentará pedir un plazo muy alto, mientras nosotros intentaremos reducir esos plazos, y eso es una negociación que hay que tramitar. Pero en términos

generales hemos avanzado bastante bien y la obra yo creo que va a llegar a un feliz término. La obra ha funcionado relativamente bien y según los estados de avance y la programación que hay, vamos a salir relativamente cercano a los plazos que estaban fijados inicialmente, que es en el segundo semestre del próximo año”.

Criticó si, que los avances se han logrado “a pesar” del trabajo de las instituciones mandantes.

“Y digo ‘a pesar’ porque a mi juicio ha habido excesiva dilación en la tramitación de los pagos, ellos justifican que los estados de pago no los entienden, y no los entienden porque hay muy poca gente profesional del área de la construcción en estos organismos estatales”.

No obstante, señaló que hasta ahora van bien encaminadas las acciones, y que pronto se entrará en una etapa de mayor rigurosidad.

“Vamos bien, pero vamos a entrar en una fase más crítica porque vienen las terminaciones y trabajos más detallados. La parte de las terminaciones puede ser complicada, y lo es más que nada porque las partidas son de montos muy altos y de trabajo bastante delicados, que es lo que se refiere a detalles en paredes, en pisos en techo, ya que la obra gruesa estaría prácticamente avanzada”, adelantó Flores.

HASTA

20%

DESCUENTO

BONO PIE

o en el total de tu vivienda



SOLO 5 UNIDADES

¡TE REGALAMOS LOS GASTOS OPERACIONALES!

Mañil con tope: \$1.000.000

Guayacán con tope: \$1.500.000



Descuento del 15% al 20% en casas Mañil y Guayacán en Lomas del Sauce. Gastos operacionales hasta \$1.000.000 CLP para Mañil y \$1.500.000 CLP para Guayacán. Solo 5 unidades disponibles. Válido hasta el 30 de noviembre de 2024 o hasta agotar stock.



[f @ ihabita.cl](https://www.ihabita.cl)

Reserva y cotiza a través de WhatsApp

+569 5819 1137

AUTORIDADES Y TRABAJADORES HAN MANTENIDO DISTINTAS INSTANCIA DE CONVERSACIONES

Advierten que no están resueltas las condiciones para levantar el paro de salud

ROBERTO RIVAS | La Serena

Desde el pasado 27 de septiembre, funcionarios de la Atención Primaria de Salud de la comuna de La Serena iniciaron un paro indefinido, acusando -entre otros inconvenientes- el incumplimiento de los compromisos "nuevamente" adquiridos de parte de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, respecto de la deuda con Caja de Compensación Los Andes, ya que los descuentos de los pagos a los funcionarios se realizaban de manera mensual, pero no eran cancelados a la institución administradora, lo que los dejaba en situación de mora.

Otros de los motivos de la movilización serían el no pago de los seguros y compromisos financieros, pese a que hay descuento en la remuneración, la carencia de la operatividad de los equipos de esterilización de

A más de una semana de haber iniciado una movilización laboral exigiendo diversos ajustes contractuales y operativos, gremio municipal señala que no se han cumplido todas las peticiones. Corporación GGV destaca que -a su juicio- han cumplido con lo exigido, y resaltan esfuerzos para recuperar la confianza de los trabajadores.

la comuna, y el incumplimiento de pago de óptica de La Serena, por lo que se les habría bloqueado dicho servicio desde el pasado mes de abril.

Desde el llamado, los funcionarios han mantenido la atención con turnos éticos en los distintos recintos de salud.

Sobre los avances en las conversaciones para lograr una solución al conflicto, el presidente de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal de La Serena (Afusam), Carlos Fuster, señaló que han estado en diversas reuniones con autoridades de distintos niveles, pero que no han logrado



Una de las problemáticas que todavía se mantienen, es lo que tiene que ver con el pago de los funcionarios con la caja de compensación.

EL DÍA

Comprometidos con la vida

desarrollo para

LA SERENA

Renovación Redes de Aguas Servidas

Calle Colón, entre Cienfuegos y O'Higgins

Para optimizar nuestro servicio, renovaremos 119 metros de nuestra red de recolección de aguas servidas. Esta obra implica el cierre completo de la calzada en calle Colón, lo que se encontrará debidamente señalizado, con un plan de desvíos por calles Almagro y O'Higgins.

INVERSIÓN

millones de pesos

96

INICIO

13 noviembre 2024

TÉRMINO

23 diciembre 2024

Al centro por Almagro

Calle Colón cerrada

Trabajos en calzada completa

Contratista: ZURCAL

● Plan de Desvíos por calles Almagro y O'Higgins.

Fono Servicio

600 400 4444

INGRESA EN

aguasdelvalle.cl

AVISO PÚBLICO

CONSULTA A TODAS LAS JUNTAS DE VECINOS DE COQUIMBO

Se comunica que, según lo establecido el Art. N°65, de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N°18.695, en las renovaciones de patentes de alcoholes, en los meses de enero y julio de cada año, el Alcalde requerirá el acuerdo de Concejo para renovar o caducar las patentes de alcoholes existentes en la comuna. Para lo anterior, se solicita a todas las Juntas de Vecinos de la comuna de Coquimbo, que actualmente se encuentren legalmente constituidas, su opinión respecto a la renovación o caducación de las patentes de alcoholes existentes en su sector.

El informe de la Junta de Vecinos deberá ser suscrito por el presidente y el secretario de la misma, previa aprobación de la mayoría simple de los vecinos que asistan a una sesión especialmente convocada para tal efecto. Deberá adjuntarse al informe el acta de la sesión firmada por los asistentes, argumentando los motivos de su opinión. Cabe señalar que, si los vecinos no opinan al respecto, deberá dejarse constancia en el acta sobre tal situación.

Los informes deberán ser entregados en la Oficina de Partes de la Ilustre Municipalidad de Coquimbo, ubicada en Av. Varela N°1112, Edificio Consistorial, primer piso; y dirigidos a la Oficina de Rentas y Patentes, teniendo como plazo de entrega el día 10 de diciembre del presente año, de lo contrario se procederá a este trámite sin el pronunciamiento de las respectivas Juntas de Vecinos.

ALI MANOUCHEHRI MOGHADAM KASHAN LOBOS
ALCALDE DE COQUIMBO

alcanzar el nivel de compromisos con el que podrían levantar el paro.

“Hemos tenido reuniones el día miércoles con el Director del Servicio de Salud, con el Seremi de Salud y con el alcalde subrogante del municipio. El director ha asistido a los centros de salud para poder visualizar la problemática, para poder resolver lo que desde su punto de vista como autoridad, puede resolver. Estas visitas se van a seguir realizando y allí se analizará la situación en los centros, para ver la continuidad o no de la movilización”, indicó el líder gremial.

Señaló que una de las problemáticas que todavía se mantienen, es lo que tiene que ver con el pago de los funcionarios con la caja de compensación.

“De hecho la Corporación se había comprometido con respecto a la caja de compensación de pagar los intereses que se le cobraban a los funcionarios, y eso no se ha cumplido todavía. En lo práctico está el tema de los equipos de esterilización, que aún no están en condiciones para comenzar a funcionar, así que esas cosas se están evaluando. Hay además otros ofrecimientos con respecto a algunas situaciones exigidas, que se están conversando con los funcionarios, para evaluar las propuestas y poder levantar la movilización”.

“

De hecho la Corporación se había comprometido con respecto a la caja de compensación de pagar los intereses que se le cobraban a los funcionarios, y eso no se ha cumplido todavía”.

CARLOS FUSTER

PRESIDENTE DE AFUSAM

COMPROMISOS

Por su parte, el Jorge Díaz, secretario general de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, explicó que “el día martes tuvimos una nueva reunión con ambos gremios de salud, con la particularidad de que esta vez se sumó el alcalde subrogante y parte del Concejo Municipal. Ese mismo día nosotros entregamos

una actualización de los puntos del petitorio en la que, a nuestro juicio, hemos cumplido con todo lo que se nos pide, haciendo la salvedad de que tuvimos un retraso de un día en el pago de las cotizaciones, las que se encuentran al día, al igual que el pago de seguros y Caja Los Andes”.

Precisó además, que más allá de resolver los puntos, estaría el compromiso de no incurrir en nuevos retrasos.

“Por cómo se ha dado la discusión y lo dicho por sus dirigentes, entendemos que hoy no solo se está poniendo sobre la mesa la respuesta a los siete puntos del petitorio, sino que el cómo se recupera la confianza. Al respecto, les hemos informado de las gestiones que estamos realizando para conseguir los recursos que nos permitan pagar cotizaciones en la fecha que indica la ley y no con este desfase de 10 días que tenemos en la actualidad, volviendo a recalcar que las cotizaciones en salud están al día”.

El directivo resaltó los esfuerzos que se realizan para mantener al día las cuentas con los trabajadores.

“Como empleador, entendemos que exista molestia en los funcionarios cuando pasan este tipo de cosas, como la recién señalada, pero siempre hemos explicado que, mensualmente, se genera un déficit

financiero importante dado que, con los recursos que entrega el Estado para financiar la salud primaria, ni siquiera alcanza para financiar el costo empresa del recurso humano. En la actualidad, son más de 60 mil personas las que se atienden, pero por las cuales no se entregan recursos al no estar inscritas en Fonasa y, si bien hemos hecho campañas para promover esta inscripción, esto sigue siendo insuficiente”.

CON ATENCIONES

Desde el Departamento de Salud de La Serena, en tanto, destacaron que junto con los gremios de trabajadores han acordado dar continuidad a las diversas prestaciones de salud, como el control de embarazo, atención a recién nacidos y sus madres, toma de PAP en horario extendido en todos los CESFAM (17:00 a 20:00 horas), control de salud a recién nacidos al mes de vida, y vacunación en recintos educacionales, entre otros.

Además, se han mantenido las prestaciones de entrega de alimentos complementarios a niños, embarazadas y adultos mayores; vacunación programática y de campañas (Covid e Influenza); entrega de fármacos para pacientes crónicos y métodos anticonceptivos, además de toma de exámenes.

VENTA EN VERDE | ÚLTIMAS UNIDADES



Casas de 1 Piso

3D • 2 y 3B



Desde

UF 4.690*



LAS TORCAZAS
Barrio

EN LA SERENA, A SOLO 10 MIN. DEL CENTRO, UN SECTOR RESIDENCIAL CON ALTA PLUSVALÍA

Te esperamos en sala de ventas

📍 Raúl Britán 1800, La Serena 📞 +569 4014 9188 / +569 9917 0806 ✉ lastorcazas@ovco.cl



INDUSTRIALES Y PROFESIONALES EXIGEN MÁS CLARIDAD EN ANUNCIOS DE LA NUEVA VÍA

Gremios critican cambio de información en cobro de peaje de la circunvalación

Una situación que no estaba en las primeras informaciones recibidas generó malestar en organizaciones como la Multigremial y Cidere, quienes lamentan el cambio en la información entregada sobre el cobro de peaje -tipo TAG- en la circunvalación que se piensa construir



ROBERTO RIVAS S. / La Serena

El anuncio de la Ministra de Obras Públicas sobre el cobro de peaje -tipo TAG- en la nueva circunvalación que se proyecta construir en el área metropolitana, ha dejado en los principales actores productivos de la región una agria sensación por el cambio

Esta iniciativa contempla su inicio en el sector de El Panul, atravesará el Cerro Grande mediante un túnel, continuará por el lado nororiente del aeródromo La Florida, cruzará el río Elqui mediante un cuarto puente hacia Las Compañías y finalizará conectándose nuevamente con la ruta 5, al norte del sector El Olivar.

informativo, toda vez que advierten que dicho pago no figuraba en las primeras exposiciones.

El presidente de la Multigremial,

Marcos Carrasco, aseguró que les llamó profundamente la atención el anuncio, debido a que una de las preguntas recurrentes cuándo fueron convocados por las autoridades de este gobierno, encabezada por la Ministra, el Seremi y por los profesionales del MOP, giraba en torno al cobro, y que nunca se dijo que habría ese tipo de peaje.

“Es bastante complejo este cambio de escenario. Lo que se nos comentó era que esto se iba a financiar con los peajes que están en el sector, así se financiaría esta mega obra que habla de 38 a 39 kilómetros de vía. Se nos dijo que la concesión se extendería hasta el 2049, lo cual indica claramente que hay una hipoteca bastante importante, de muchos recursos

para la comuna y para la región de Coquimbo”, destacó Carrasco.

Lamentó el anuncio de un cobro en una ciudad que no está acostumbrada a ese tipo de imposición, a diferencia de Santiago donde hay una red vial bastante importante que ha servido para el desarrollo de la ciudad.

Se refirió además a los anuncios de mejoramiento de la infraestructura existente, señalando que “creemos firmemente que el desarrollo de los trabajos que estaban anunciados desde administraciones anteriores, hablan de una mejora de la Ruta 5 en el tramo urbano de La Serena - Coquimbo, lo cual no se estaría llevando a cabo y como dijo el exalcalde Roberto Jacob, al parecer esto es un maquillaje que no vendría a dar

¿VIVES EN LA SERENA O COQUIMBO?

¡SÚMATE Y SÉ FAMILIA DE ACOGIDA PARA LOS PEREGRINOS DE LA JNJ 2025!

INSCRÍBETE EN TU PARROQUIA MÁS CERCANA

JNJLASERENA

Factor One
Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:
COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561
LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267
COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427
OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono : 5325 24085
 Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

una solución a la problemática que tenemos en el tránsito en la conurbación. Nosotros creemos, y así fue planteado las autoridades, de que era absolutamente necesario mejorar la Ruta 5, inclusive nos dijeron que en marzo de este año -y ya estamos en noviembre- se iba a iniciar los trabajos, para de alguna manera disminuir los tiempos de traslado, para aumentar la capacidad y la eficiencia de esta ruta tan convulsionada, dado que el tráfico allí es permanente. Hay muchas personas que trabajan en una ciudad y viven en la otra, con un transporte público bastante deficiente en cuanto a horario, a cantidad y que estamos a la espera de esos buses eléctricos que se han se han dilatado bastante, aunque creemos que eso no va a ser suficiente. Estamos incorporando más buses pero no estamos eliminando los colectivos, tampoco estamos aumentando las vías, por lo tanto creemos que el problema va a continuar”.

CON DUDAS

Planteó el dirigente de la organización multigremial que la pregunta que hay que hacerse es, si es que esta Circunvalación que comienza en El Panul y termina a la altura de la caleta San Pedro, va a significar realmente una solución para los habitantes de La Serena y Coquimbo, dado que

por el hecho de tener un cobro, las personas podrían preferir utilizar la ruta existente.

“Creemos que es contraproducente realizar una tremenda inversión, hipotecando al mismo tiempo muchísimos años, tal vez unos 25 años para un pago que habría que hacer a la concesionaria. La preocupación es bastante importante en diferentes aspectos: uno si están los estudios necesarios para determinar si se justifica o no esa Circunvalación. Pero en definitiva, acá lo que debería pasar es que los vehículos que vienen del sur o del norte hagan este bypass y no entren a la ciudad, pero debemos recordar que La Serena y Coquimbo son ciudades bastante importantes, con hospitales, con terminal de buses, con una serie de restaurantes, que permiten que las personas puedan descansar y hacer un alto en ese viaje”.

En ese sentido precisó que la mayoría de los buses interurbanos tienen que entrar a la ciudad, y que por ende es bastante complejo para ellos utilizar esa Circunvalación.

“La preocupación es bastante amplia de parte de los gremios, sobre todo vemos que esto afectaría claramente al transporte, tanto mayor como el transporte menor, y por supuesto a los usuarios del área metropolitana que quisieran utilizar este tipo de



“Es bastante complejo este cambio de escenario. Lo que se nos comentó era que esto se iba a financiar con los peajes que están en el sector”

MARCOS CARRASCO
PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL,

vía. Sería oportuno que la autoridad aclarara, hablara de montos, que transparentara toda la información, porque al principio se nos dijo que no iba a haber un cobro, y luego aparece la ministra del MOP, indicando que sí habría un cobro, lo cual nos parece un cambio en el escenario”.

Advirtió que como sectores productivos de la región de Coquimbo esperan que las autoridades revisen esta comunicación y que puedan transparentar los valores que se está pensando cobrar, el costo que implica para la concesionaria construir todo

este tramo, y saber qué ha sucedido con todos esos recursos que ha obtenido la concesionaria y que no se han invertido.

“Sabemos que las obras son cuantiosas, acá no se trata de frenar el desarrollo de la región, y menos de la conurbación, pero también es importante que las autoridades sean claras al momento de entregar la información y que esto no constituya una incertidumbre para todos los usuarios de esta posible ruta”, puntualizó.

SE DEBIÓ INFORMAR

En tanto, desde la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional, CIDERE Región de Coquimbo, recordaron que esta obra se construirá bajo el modelo de la Ley de Concesiones, y por tanto, debe regirse con esa norma.

“La empresa concesionaria tiene derecho a recuperar su inversión y para ello deberá cobrar peaje. Sin desconocer lo anterior, es del caso señalar que la incorporación de cobros nunca figuró entre los antecedentes que las autoridades entregaron durante los procesos de socialización del proyecto de circunvalación. Naturalmente, entendemos que un antecedente de esta relevancia debió ser comunicado con anticipación”, indicaron desde la institución industrial.



Temporada de Conciertos 2024
presenta

FILARMÓNICA DE BRUSELAS
CUARTETO DE CUERDAS

J.S. Bach Choral 'Komm, süsßer Tod'
J. Haydn Die 7 Letzte Worte
J.S. Bach Contrapunctus 19
D. Schostakovich Quartett N°8

14 NOV.
20:00

Colegio Alemán La Serena
Av Cuatro Esquinas s/n La Serena

Entradas por **ticketplus+**



AFECTA A HOMBRES Y MUJERES

Sudoración excesiva e hiperhidrosis afectan a más del 10% de la población

EQUIPO EL DÍA

Para regular la temperatura en condiciones de calor, el cuerpo utiliza la transpiración como una de sus medidas principales. Sin embargo, en algunas personas, esta respuesta es excesiva ante estímulos comunes, produciendo una sudoración mayor a la necesaria para el control de la temperatura corporal. Esto puede causar gran incomodidad y afectar su vida diaria.

Esto se puede deber a dos condiciones: sudoración excesiva e hiperhidrosis. La Dra. Valeria Abiuso, cirujano de tórax e integrante del Programa de Sudoración e Hiperhidrosis de Clínica Universidad de los Andes, explica que la sudoración excesiva afecta a cerca del 10% de la población, mientras que un 3 a 4% puede padecer hiperhidrosis. La diferencia clave entre ambas es la focalización y la intensidad de la transpiración. La sudoración excesiva puede manifestarse de forma generalizada, mientras que la hiperhidrosis suele ser más focal y simétrica.

Esto ocurre debido a una activación exagerada de las glándulas sudoríparas, causada por una funcionalidad incorrecta en el sistema nervioso.

LA HIPERHIDROSIS SE CLASIFICA EN DOS TIPOS:

- Primaria: no tiene una causa médica. Principalmente afecta el rostro, axilas, manos y pies. Más del 50% los pacientes que la sufren tienen antecedentes familiares.

- El 10% de las personas sufre de sudoración excesiva, y entre un 3% y 4% padece hiperhidrosis, una condición que provoca transpiración intensa y localizada.
- Un diagnóstico adecuado puede mejorar la calidad de vida de quienes la padecen.



CEDIDA

La hiperhidrosis puede afectar significativamente la calidad de vida de quienes la padecen, interfiriendo en actividades cotidianas y en su bienestar emocional.

- Secundaria: generada por condiciones médicas, como diabetes o hipertiroidismo, o por efectos adversos de ciertos medicamentos. Este tipo afecta a todo el cuerpo.

Para el manejo de la hiperhidrosis se debe evaluar la gravedad de los síntomas, la edad del paciente y la ubicación. Las opciones incluyen:

- Tratamientos tópicos: cremas o desodorantes con aluminio, que brindan alivio temporal.

- Iontoforesis: uso de corriente eléctrica para casos en que afecta manos y pies. Tiene una efectividad del 70%, sin embargo, requiere cuatro sesiones a la semana por 15 veces.

- Anticolinérgicos orales: medicamentos como oxibutinina, útiles en sudoración generalizada, pero con múltiples efectos secundarios.

- Toxina botulínica: aplicada en axilas, ofrece una mejoría progresiva con efectos que duran en promedio 6 meses. Debe ser aplicada periódicamente para mantener los resultados.

- Dispositivos basados en energía: termólisis, láser y radiofrecuencia son mayormente utilizados a nivel axilar, los cuales reducen la actividad de las glándulas sudoríparas.

- Microondas MiraDry®: opción ambulatoria que elimina permanentemente las glándulas sudoríparas, con una tasa de satisfacción del 70% en reducción de sudoración y 80% en el control del mal olor.

- Cirugía: procedimientos como la simpatectomía ofrecen resultados permanentes, con tasas de satisfacción cercanas al 95% y bajo riesgo de complicaciones.

“La hiperhidrosis puede afectar significativamente la calidad de vida de quienes la padecen, interfiriendo en actividades cotidianas y en su bienestar emocional. Contar con un diagnóstico y tratamiento adecuados puede marcar la diferencia en la vida de los pacientes”, añade la cirujana de tórax.

Dr. Javier Fernández Dodds

CIRUJANO

VASCULAR ENDOVASCULAR

- Somos líderes en el tratamiento de las Enfermedades Venosas.
- Sólo tecnología y técnicas ambulatorias.
- Centros en La Serena y Santiago.
- Próxima apertura de nuevas instalaciones en La Serena.

La Serena y Santiago

vascularholley.cl

Agenda tu hora: +569 44374327 223789746 +569 87688953

VidaSalud

Descubre todos los domingos, consejos prácticos, recetas saludables y mucha información valiosa y práctica para ayudarte a llevar una vida más saludable y equilibrada

elDía

SALUD

ALIMENTACIÓN

RECOMENDACIONES

DR. DIEGO POLANCO

CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA
Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.
MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.
Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.

- ➔ Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con transferencia de grasa.
- ➔ Aumento, reducción y levantamiento de mamas con y sin implantes.
- ➔ Cirugía de Ginecomastia.

CONSULTAS:

Agendar Consulta al WhatsApp:
+569 79478253 +569 71308081 +569 48189883
www.instagram.com/drpolancom www.diegopolanco.cl

RECOMENDACIONES PARA LA COMUNIDAD



¿Cuándo preferir el uso de efectivo o una tarjeta de crédito?

Los expertos recomiendan preferir siempre el uso de dinero efectivo, así como también una tarjeta de débito que cumple la misma función. No obstante, en caso de usar una tarjeta de crédito, lo recomendable es utilizarla en compras de bienes duraderos, como ropa o un televisor.

A la hora de realizar la compra de un producto o servicio, la persona tiene la opción de realizar esta acción con dinero efectivo (es decir, pagar al contado) o una tarjeta de crédito (pudiendo dividir el gasto en cuotas).

En este sentido, los expertos entregan recomendaciones a la comunidad para cuándo preferir una u otra opción.

Así lo comienza destacando el economista y académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Andrés Bello, Gonzalo Escobar, quien en primer lugar es enfático en señalar que "siempre es recomendable pagar en efectivo o tarjeta de débito".

Dicho esto, destaca que la "lógica de la tarjeta de crédito no es para usar en el día a día, como son por ejemplo los alimentos, salvo ciertas excepciones o gastos de imprevistos que uno podría considerar utilizar la tarjeta de crédito".

En ese sentido, el experto detalla que la tarjeta de crédito debe ser preferida en el caso de adquirir bienes duraderos, "cuando hablamos de bienes duraderos es al comprarse un televisor o ropa, no ir a comprar el pan diario; porque los bienes duraderos su consumo es de más largo plazo. Por ejemplo, al comprar un televisor a tres cuotas, terminas de pagar en el tercer mes la tercera cuota, y el televisor lo sigues utilizando, pero eso no

Proyecto financiado por el Fondo de Medios del Ministerio Secretaría General de Gobierno.

"Invierto y ahorro informado: Es un aporte de diario El Día en conjunto con la Agencia m+d

#FFMCS2024



pasa en la compra del mes en un supermercado, consumiste en un mes, pero lo que consumiste en ese mes todavía no lo terminas de pagar”, explicó.

Por otro lado, Gonzalo Escobar también señala que la tarjeta de crédito es recomendable utilizarla según las ofertas que ciertas empresas ofrecen al utilizar su opción, “débito y efectivo lo podemos considerar como lo mismo, versus la opción de la tarjeta de crédito del local, porque los principales retail tienen supermercados (...) a veces utilizar una tarjeta de crédito te puede dar mejores condiciones de precio, por ejemplo, hay



ciertas cadenas de supermercados que hacen descuentos al pagar con la tarjeta propia, versus otro medio alternativo, entonces en ese caso hay que observar esas ofertas”, apuntó.

El economista y académico de la Universidad de La Serena, Orlando Robles, también se refirió al tema, coincidiendo en que el efectivo debe tener preferencia, a pesar de que las tarjetas han ganado terreno en los últimos años.

“Anteriormente era muy necesario andar con efectivo, en tanto los medios de pago digitales y electrónicos tenían una menor cobertura.

Dato

TIPS A PARA UTILIZAR DINERO EN EFECTIVO O TARJETA DE CRÉDITO

- Siempre preferir el uso de efectivo o tarjeta de débito, sobre todo en compras diarias, como alimentación.
- Reservar el uso de tarjeta de crédito para la compra de bienes duraderos, como un televisor o ropa.
- Al usar una tarjeta de crédito, es recomendable disminuir el número de cuotas.
- Nunca pagar deuda de una tarjeta de crédito con otra tarjeta de crédito.

Actualmente existe una cobertura mucho más amplia para sistemas digitales y pagos electrónicos, por ende el efectivo ya no es tan necesario en el día a día como era antes, sin embargo, siempre se recomienda andar o tener a disposición efectivo, en tanto pueden fallar los sistemas de uso de tarjeta o transferencia. Ahora ¿cuándo usar efectivo? eso va depender de las características de las transacciones del día a día. Muchas personas prefieren no andar portando efectivo en tanto significa un riesgo, el que puedan por perder su dinero o ser víctimas de un robo”, comenzó declarando.

“Hay que utilizar efectivo la mayor cantidad de ocasiones que puedan mientras las condiciones sean las óptimas, en muchas ocasiones el uso de tarjetas tiene asociado costos administrativos, el efectivo no, de hecho aún hay comercios establecidos que valoran o generan un precio preferente para quienes paguen en efectivo”, añadió.

En esa línea, destacó que “la tarjeta de crédito es un instrumento financiero que debiese ser utilizado con mucha cautela”, ante lo cual explica que “en muchas ocasiones la gente tiende a confundir el tener dinero frente que es la capacidad de pago, que es el crédito. Si tenemos que definir crédito de una forma sencilla, es sacrificar consumo futuro en pos de consumo presente”.

En caso de llegar a utilizar la tarjeta de crédito, Robles entrega algunos factores a considerar, así como algunas recomendaciones, “algunas cosas que debiésemos considerar en las tarjetas de crédito es el cupo, y lo segundo son los costos de administración, dado que hay tarjetas que cobran mucho por ser sostenidas mes a mes. Mi recomendación es utilizar la tarjeta de crédito lo menos posible, solamente cuando lo necesitan, y también que el pago no sea mucho en cuotas, porque eso va perpetuando una situación en la que las personas viven endeudadas. Según la recomendación tradicional, es que el monto adeudado no sea superior al 30%. Una alerta gigante para las personas, es no pagar deudas de tarjetas de crédito con otras tarjetas de crédito, esa es una pésima práctica, concluyó.



TAMBIÉN VALORAN IMPORTANCIA DE COTIZAR

Recomiendan uso de “listas” al realizar las compras de supermercado



La compra de alimentos y otros insumos en el supermercado son una necesidad que las familias deben realizar al menos una vez al mes. En ese contexto expertos recomiendan planificar las compras, en donde las “listas” cumplen un importante rol.

Al menos una vez al mes las familias deben realizar compras en el supermercado, de alimentos y otros insumos básicos.

Al ser esta una actividad necesaria para el diario vivir, los expertos entregan algunas recomendaciones, sobre todo para quienes esperan ahorrar en estas compras.

En este sentido, el economista y profesor titular de la Universidad Católica del Norte, Sergio Zúñiga, comienza destacando la importancia que cumplen las “listas de compra” para una buena planificación.

“Para que las familias puedan optimizar sus gastos en el supermercado, haciendo compras inteligentes, se pueden mencionar algunas reglas generales. Lo primero es planificar con tiempo las comidas de la semana, evitar las compras impulsivas en alimentos no necesarios. Hay familias que tienen una lista de compras con las mercaderías esenciales, es decir lo que no deben faltar en casa. Planificar con tiempo permite verificar los productos que ya se tiene en casa, evitando duplicar compras y reduciendo los desperdicios”, apuntó.

En ese sentido agrega algunos tips para evitar sentirse tentado en compras innecesarias, “realizar las compras sin acompañantes evita la tentación de comprar cosas innecesarias y salirse de la planificación. Comprar en momentos menos concurridos permite comparar precios con calma. Ir sumando el total de la compra (con una calculadora o aplicación en el celular) permite mantenerse dentro del presupuesto. se recomienda no comprar con hambre, porque eso lleva a gastar en alimentos innecesarios. También se ha mostrado que elegir un carrito pequeño ayuda a limitar el tamaño de las compras, centrándose en los productos realmente necesarios”, sostuvo.

Asimismo, para cerrar su intervención destaca que “los productos de marca suelen ser más caros, y entonces elegir opciones genéricas puede resultar en un ahorro significativo. Las promociones o descuentos pueden ser beneficiosos si son en productos que realmente se necesitan”.

El economista y académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad



Dato

TIPS PARA COMPRAR EN UN SUPERMERCADO

- Planificarse con una lista de las compras del mes.
- Cotizar precios entre diferentes marcas de productos, así como entre diferentes supermercados.
- Acudir a supermercados mayoristas puede ser una buena alternativa para ahorrar.

Andrés Bello, Gonzalo Escobar, también se refirió al tema, y por su parte enfatizó en la importancia de cotizar entre las diferentes opciones para ahorrar.

“La compra de supermercado es un gasto que uno puede considerar fijo y estable durante el año, y los patrones de consumo también se mantienen estables dentro de las familias. Al igual que cualquier otro gasto que realizan las personas, lo recomendable siempre es cotizar y buscar alternativas, por ejemplo, las frutas y verduras no hay que comprarlas en supermercados, sino aprovechar las ferias libres, que pueden tener un menor precio a los supermercados”, apuntó.

En esa misma línea agrega que “en general las grandes cadenas de supermercado cuentan con sitios web, a pesar de que uno pueda encontrar diferencias en la sala con la web. Ahí uno puede ir cotizando antes de ir al supermercado y ganar tiempo”.

Por último, destaca la alternativa de comprar en supermercados mayoristas, lo que puede permitir un mayor ahorro, “el otro aspecto a considerar es el número de integrantes que tenga cada familia. A mayor número de integrantes una alternativa viable son los supermercados mayoristas. Eso no implica que familias con un menor número de integrantes se junten en un grupo de familias y puedan hacer compras en conjunto para obtener un menor precio”, concluyó.



Proyecto financiado por el Fondo de Medios del Ministerio Secretaría General de Gobierno.

“Invierto y ahorro informado: Es un aporte de diario El Día en conjunto con la Agencia m+d

#FFMCS2024



Ministerio
Secretaría
General de
Gobierno

Gobierno de Chile



Fondo de
Fomento

Medios de
Comunicación Social



Unidad de Fondos concursables
Ministerio Secretaría General de Gobierno.



TAREAS DEBERÁN PASAR POR EL FILTRO DE LAS AUTORIDADES

Ejecutan obras de mitigación con la finalidad de retomar obras del Hospital de La Serena

ROBERTO RIVAS S. / La Serena

Tras analizar y verificar las quejas de los vecinos del Nuevo Hospital de La Serena, autoridades municipales ordenaron el pasado martes la paralización de las faenas y de movimiento de tierra que estaba llevando a cabo la sociedad concesionaria Acciona, en el marco de la construcción del recinto de salud.

La orden estipulaba que “en un plazo prudencial se deben presentar estudios e informes sobre las medidas de mitigación que ratifiquen que no se infringe ningún tipo de norma medioambiental de los trabajos que actualmente se realizan”.

En su minuto, la empresa entregó a la autoridad comunal un informe de 200 páginas, en el que se detallan las medidas que ha implementado la constructora para mitigar los impactos provocados por el transporte de material desde la obra hasta su lugar de acopio, tal como lo exige la Ordenanza General de Urbanismo y Construcciones.

Otras de las medidas implementadas por la empresa contemplan el mejoramiento de los accesos a la obra para reducir el polvo, la humectación de caminos y del terreno de la obra para reducir el polvo en suspensión, el cierre perimetral del terreno de obra y de la zona de acopio, la habilitación de equipos de limpieza de camiones y en las vías para contener la emisión de polvo, el control permanente de velocidad de los camiones y del uso de lona protectora para garantizar la seguridad vial, reducir el polvo y el ruido.

Vecinos de Serena Oriente, habían advertido sobre los impactos que estaba generando el tránsito de camiones, que además del polvo levantado, registraba riesgos al pasar por delante de un jardín infantil, ruta que luego habría sido modificada.

Uno de los últimos puntos que faltarían, serían los concernientes a los trabajos físicos.

Al respecto, desde la Sociedad Concesionaria del Hospital de La Serena Acciona señalaron que están trabajando junto a la Constructora en un plan de fortalecimiento de las medidas de mitigación, la cual tendrá como acción inmediata la pavimentación de la calzada oriente (dos pistas) de la Avenida Guillermo Ulriksen, en el tramo Ernesto Molina-Los Perales.

Aseguraron que estos trabajos estarían culminados este mismo



Entre las medidas implementadas por la empresa contemplan el mejoramiento de los accesos a la obra para reducir el polvo, la humectación de caminos y del terreno de la obra para reducir el polvo en suspensión.

Diversos compromisos, como la pavimentación de un tramo de avenida Ulriksen, se aplican para mitigar el polvo que afecta a los vecinos del nuevo recinto de salud. Si obtienen el visto bueno de las autoridades, podrían retomar las labores de construcción

fin de semana.

LUPA EN MANO

En tanto, el Director de Obras Municipales de La Serena, Fernando Ruiz, apunta que lo que señala la Sociedad Concesionaria Acciona forma parte de las medidas que seguramente van a tener que aten-

der, para poder mitigar los impactos producidos por los movimientos de tierra y otras de las primeras acciones.

“Hoy día como Dirección de Obras Municipales, lo único que a nosotros nos corresponde evaluar, es que cada una de las medidas que ellos apliquen, así como aquellas que vayan a redoblar en materia de esfuerzo –vale decir medidas adicionales– lo único que ellos les podría significar

es que logren acreditarles que todas las medidas de mitigación que ellos que exponen, estén validadas por el organismo competente”.

Precisó en ese sentido que serían las autoridades de salud las responsables de señalar si las medidas adoptadas estrían por debajo de los umbrales permitidos, y que luego de revisados los antecedentes, eso se podría traducir en levantar la paralización de la obra.



FUNDACIÓN INTEGRRA
Red de Salas Cuna y Jardines Infantiles

FUNDACIÓN INTEGRRA requiere contratar para el periodo comprendido entre Marzo y Diciembre del año 2025, servicio de transporte de párvulos para las siguientes localidades:

JARDÍN INFANTIL	COMUNA – SECTOR	CANTIDAD DE NIÑOS	RECORRIDO
J.I. Pastorcitos y Pastorcitas	Las Cardas Sitio 61-A Comuna Coquimbo	20-22 niños	Sectores Las Cardas, La Hacienda, El Pangue, Caicedo-Totora, U.-Chile, Alcaparras y Pan de Azúcar.

Los interesados deberán cumplir con los requisitos legales que reglamentan el transporte remunerado de escolares, señalados en Ley Nº19.831, junto al DS 38/92, DS 38/03 y Resolución 635 del Ministerio de Transporte. Para solicitar Términos de Referencia y requisitos, dirigirse a los correos jmeza@integra.cl, y mfcortes@integra.cl
Se recibirán solicitudes de Términos de Referencia hasta el miércoles 13 de noviembre de 2024 inclusive.

UF 10.11.24: \$ 37.982,44

DÓLAR COMPRADOR: \$ 971,60

DÓLAR VENDEDOR: \$ 971,90

IPC OCTUBRE: +1,0%

IPSA: -0,64%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el viernes en 6.519,72 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de -0,59% y cerró en 32.748,35 puntos.

DESDE SAN JUAN HABLA DUEÑO DE UNO DE LOS PREDIOS

Veranadas serán con estrictos controles de autoridades argentinas

ÓSCAR ROSALES CID

La Serena

Un estricto control se estaría preparando en Argentina para fiscalizar las llamadas veranadas y que permiten que ganado chileno cruce las fronteras en la cordillera para ir a pastar a suelos trasandinos.

Así lo dio a conocer el propietario de uno de los predios que recibe al 90% del ganado chileno, Gabriel Guevara, quien dijo que él no tenía problemas en recibir todas las cabezas de ganado que fuera necesario, pero advirtió que las nuevas políticas del país hacen que las autoridades hayan decidido aplicar un férreo control, especialmente porque se dan casos en que ganaderos chilenos declaran que van con cierta cantidad de animales cuando en realidad es bastante más con los que cruzan y aluden el pago que corresponde.

Además, Guevara, en contacto vía telefónica, mencionó que la tramitación estaría bastante avanzada y que habría como plazo el 24 de noviembre para la firma de contratos o acuerdos.

Recordó que el año 2019 fue el último año en que los animales ingresaron legalmente a Argentina, porque posteriormente vino la pandemia, pero que los crianceros chilenos continuaron ingresando sin autorizaciones.

"Ahora la idea es que pasen todo bien para que no los estén persiguiendo y se cobre lo que corresponde. En consecuencia, este año se van a realizar los contratos y el que no tenga contrato no va a poder ingresar. En los contratos deben decir exactamente la cantidad de animales que tienen", sostuvo Gabriel Guevara, quien recordó que producto de una denuncia que se hizo, porque a partir del 2019 los crianceros comenzaron a ingresar en forma irregular sin pagar nada. "En consecuencia, este año va a subir contingente de Gendarmería con drones inclusive y se hará un control muy estricto respecto del ganado que ingrese, porque muchas veces lo que

Según antecedentes entregados a diario El Día desde San Juan, Argentina, incluso Gendarmería trasandina se desplegará con drones para que los crianceros chilenos cumplan las autorizaciones, especialmente en lo que dice relación con el número de cabezas de ganado que declaran.

ocurre es que denuncian 300 cabezas e ingresan 2000. Este año, el que mienta en las declaraciones juradas el año que viene se le va a impedir el ingreso", indicó.

En esa línea, Guevara dijo que a pesar de esto, ellos quieren tener una buena relación con los crianceros desde ahora y para el futuro, advirtiendo que las llamadas veranadas no se terminarán nunca, pero lo que buscan es que las cosas se hagan bien.

NUEVOS ESPACIOS

El propietario de los terrenos argentinos o superficiario, señaló que "voy a autorizar que ingresen a la zona minera, porque esa prohibición que ha puesto la minería ustedes no tienen la obligación de cumplirla, porque yo les voy a dar las autorizaciones para que ingresen a esos lugares", dice Guevara, refiriéndose a que los que se dedican a la minería prohíben que ingresen a esos lugares de ricos pastizales, pero que ellos si bien hacen explotación minera, no son los dueños de los predios.

De la misma forma, insistió en que los controles serán estrictos, porque se contabilizarán los animales e incluso a la persona que ingrese más animales de los declarados le decomisarán las cabezas excedentes. "Es importante que de acá en adelante tengan todo ordenadito, los contratos, para que suban a una temporada tranquila y la tengamos ordenada para siempre,



EL DÍA

Los crianceros de ganado caprino cruzan a Argentina en las veranadas para alimentar a sus animales, situación que este año tendrá control en cantidad y pago de permisos.

“

La idea es que pasen todo bien para que no los estén persiguiendo y se cobre lo que corresponde. Este año se van a realizar contratos y el que no tenga no va ingresar”.

GABRIEL GUEVARA

DUEÑO DE UNO DE LOS PREDIOS DONDE PASTA GANADO CHILENO.

“

Los crianceros van a poder participar en el marco de un convenio con el gobierno de San Juan el que hemos estado liderando y estamos más adelantados que otros años”.

DARWIN IBACACHE

GOBERNADOR REGIONAL.

porque han sido cuatro años que no han pagado nada y han ingresado en forma ilegal", dijo, recalando que no habrá límites para la cantidad de cabezas que quieran ingresar.

ÚLTIMOS TRÁMITES

Por su parte, el gobernador regional, Darwin Ibacache, reconoció a diario El Día que en los próximos días viajará a San Juan para firmar los acuerdos correspondientes para las veranadas. "Los crianceros van a poder participar en el marco de un convenio con el gobierno de San Juan el que hemos

estado liderando y estamos más adelantados que otros años, no tanto como quisiéramos, entendiendo que estos trámites podrían haberse iniciado a comienzos de año, pero hemos avanzado y eso está dentro de un convenio que voy a ir a firmar entre el 18 y el 20 de noviembre que voy a viajar", señaló el gobernador, quien agregó que también ha conversado vía telemática con su símil de San Juan y reconoció "que el control va a estar más normado que otros años", recordando que destinan recursos para las veranadas y para la desparasitación de ganado desde el Gobierno Regional.

60

mil cabezas de ganado y más pueden recibir los predios de pastos argentinos para el ganado chileno en veranadas.

EN DEPENDENCIAS DEL COLEGIO ALEMÁN DE LA SERENA

Concierto de Cuarteto de Cuerdas de la Filarmónica de Bruselas



EL DÍA

La invitación es abierta a todo público, el cual podrá acceder a sus entradas a través de plataforma www.ticketplus.cl

EQUIPO EL DÍA / La Serena

Colegio Alemán La Serena, Embajada de Bélgica, y CIDERE IV Región, presentan por primera vez en La Serena al Cuarteto de Cuerdas de la Filarmónica de Bruselas. El multicultural elenco conformado por Otto Derolez (Concertino), Mari Hagiwara (Principal de Violines II), Mihai Cocea (Principal de Violas), y Julius Clément (violonchelo), será el invitado especial de la Temporada de Conciertos 2024 del Colegio Alemán La Serena realizando un único concierto en el país el próximo jueves 14 de noviembre, a las 20 horas, en el Auditorio de dicha institución.

El cuarteto interpretará una selección de los corales de Juan Sebastián Bach "Ven Dulce Muerte" y "Contrapunto 19", entrelazados hábilmente con una selección de movimientos de una de las obras maestras de Joseph Haydn "Las Últimas 7 Palabras de Nuestro Salvador en La Cruz", culminando con el Cuarteto de Cuerdas nº8 de Dimitri Shostakovich, una de las obras insignias del repertorio universal para elencos de cuerdas frotadas.

Producido por Uniquepiece Agencia Cultural, este será el V concierto de la Temporada 2024 del Colegio Alemán La Serena el cual ha incluido la III Edición del Festival de Guitarra Régulo Gayoso, y la participación de

El evento musical se realizará el próximo jueves 14 de noviembre, a las 20 horas, en el Auditorio del Colegio Alemán de La Serena.

artistas de trayectoria internacional como Tomoko Mayeda (Austria-Japón), Lene Skomedal (Noruega), Oscar Bohorquez (Alemania), Guillem Pérez-Quer (España), Alexis Vallejos (Chile-Japón), y Johan Smith (Suiza), así como artistas locales como Daniela Gayoso y Juan Guillermo Acuña.

ESPECTÁCULO DE NIVEL

Respecto de la relevancia de la presentación del elenco de Bruselas en la ciudad, Christian Villarroel, presidente de la Corporación Colegio Alemán de Elqui, señala que "Nuestro compromiso con la promoción de la música, la cultura y el desarrollo regional, es lo que nos mueve como institución educativa. Las alianzas culturales que año a año vamos afianzando con las distintas embajadas europeas, generan siempre nuevas oportunidades de desarrollo, y constituyen una prueba más, del valor que representa Europa para nuestro país. Estamos muy contentos de recibir en

uniones con empresarios y autoridades de la región para estrechar vínculos de cooperación internacional entre Bélgica y la Región de Coquimbo.

Respecto de esta instancia, Francisco Puga, presidente de CIDERE IV Región, comenta que además de valorar la importancia del intercambio cultural como un factor de desarrollo, "para nosotros como CIDERE es sumamente enriquecedor fortalecer las relaciones internacionales y compartir experiencias en diversas materias. Sin duda son oportunidades valiosas para nutrirse de nuevos conocimientos y vivencias, así como también para relevar el talento local", sostiene el presidente de Cidere.

La invitación es abierta a todo público, el cual podrá acceder a sus entradas a través de plataforma www.ticketplus.cl

nuestro colegio un espectáculo de nivel internacional y agradecidos del apoyo entregado por el embajador de Bélgica Señor Christian de Lannoy".

Durante su visita, el Cuarteto de Cuerdas de la Filarmónica de Bruselas, estará acompañado por una comitiva de la Embajada de Bélgica y la cámara Cámara de Comercio BELGOLUX, quienes sostendrán re-



Ilustre Municipalidad de Coquimbo

La Ilustre Municipalidad de Coquimbo comunica a la ciudadanía el inicio del Proceso de Consulta Pública del Anteproyecto y Evaluación Ambiental Estratégica correspondiente a la Actualización del Plan Regulador Comunal de Coquimbo, e invita a participar de las instancias indicadas a continuación:

A. 1ª AUDIENCIAS PÚBLICAS: a realizarse en las fechas, lugares y horarios que se indican.

Lunes 11 de Noviembre de 2024		
Hora	Lugar de reunión	Dirección
15:00	Galpón JJVV Villa Las Flores	La Margaritas 350, sector Sindempart, Coquimbo
18:00	Liceo Fernando Binignat Marín	Arauco n°1050, Tierras Blancas, Coquimbo
Martes 12 de Noviembre de 2024		
Hora	Lugar de reunión	Dirección
11:00	Casa de la Cultura de Tongoy	Fundición sur S/N, Tongoy
Miércoles 13 de Noviembre de 2024		
Hora	Lugar de reunión	Dirección
11:00	Delegación Municipal Guanaqueros	Federico Schaeffer n°2870, Guanaqueros
18:00	Edificio Consistorial	Varela n°1112, Coquimbo

B. CONTENIDOS QUE SE EXPONDRÁN EN LA AUDIENCIA: El Anteproyecto del Plan Regulador Comunal de Coquimbo e Informe Ambiental de acuerdo a lo establecido en el artículo 43 de la Ley general de Urbanismo y Construcciones y artículo 2.1.11 de la Ordenanza General de Urbanismo y Construcciones,

C. PERÍODO DE EXPOSICIÓN AL PÚBLICO: todos los antecedentes del Anteproyecto e Informe Ambiental, correspondientes a la Memoria Explicativa, Ordenanza Local, Planos, Estudios Especiales, estarán expuestos por un plazo de 30 días corridos a partir del 14 de noviembre de 2024, en: sitio electrónico www.municoquimbo.cl, banner Actualización Plan Regulador Comunal Coquimbo y en la Municipalidad de Coquimbo, ubicada en Av. Varela N° 1112.

D. 2ª AUDIENCIAS PÚBLICAS: a realizarse en las fechas, lugares y horarios que se indican

Lunes 16 de Diciembre de 2024		
Hora	Lugar de reunión	Dirección
15:00	Galpón JJVV Villa Las Flores	La Margaritas 350, sector Sindempart, Coquimbo
18:00	Liceo Fernando Binignat Marín	Arauco n°1050, Tierras Blancas, Coquimbo
Martes 17 de Diciembre de 2024		
Hora	Lugar de reunión	Dirección
11:00	Casa de la Cultura de Tongoy	Fundición sur S/N, Tongoy
Miércoles 18 de Diciembre de 2024		
Hora	Lugar de reunión	Dirección
11:00	Delegación Municipal Guanaqueros	Federico Schaeffer n°2870, Guanaqueros
18:00	Edificio Consistorial	Varela n°1112, Coquimbo

E. PERÍODO PARA EFECTUAR OBSERVACIONES FUNDADAS: Los interesados podrán formular por escrito, observaciones acerca del Anteproyecto e Informe Ambiental, correspondiente a la Actualización del Plan Regulador Comunal de Coquimbo, por un período de 30 días, comprendido entre el 19 de diciembre 2024 y 17 de enero 2025, ambas fechas inclusive. Las cartas que contengan las observaciones, deberán ser ingresadas presencialmente en la Oficina de Partes de la Ilustre Municipalidad de Coquimbo, ubicada en Av. Varela N° 1112 Coquimbo, o bien en formato digital, al correo electrónico partes@municoquimbo.cl. Éstas, deberán estar dirigidas al Alcalde y Concejo Municipal, indicando datos de contacto y dirección postal del remitente, para su adecuado registro y respuestas.

ALI MANOUCHEHRI MOGHADAM KASHAN LOBOS
ALCALDE DE COQUIMBO



CONCURSO

El Ministerio Público, a través de su Fiscalía Regional de Coquimbo, llama a Concurso Público para la provisión del cargo:

CARGO Y GRADO	UNIDAD / FISCALÍA
Auxiliar, grado XIX	Fiscalía Local de Vicuña

Inicio de las postulaciones a contar del día **lunes 11 de noviembre de 2024 a las 10:00 horas**. El plazo para postular vence el día **lunes 18 de noviembre de 2024 a las 10:00 horas**. Más detalles en www.fiscaliadechile.cl, en la sección Concursos.

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES DIARIO EL DÍA - REGIÓN DE COQUIMBO

EXTRACTOS - REMATES NOTIFICACIONES INTERDICIONES POSESIÓN EFECTIVA

LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO
COQUIMBO - ANDACOLLO- OVALLE
MONTE PATRIA - PUNITAQUI- COMBARBALÁ
CANELA - ILLAPEL - SALAMANCA - LOS VILOS

CONTACTO: **PEDRO JAIME**
FONO WHATSAPP: **984186590**
CORREO: **pjaime@eldia.la**

BUSCAMOS A LAS Y LOS MEJORES PARA SERVIR A CHILE

Amplía plazo de postulación de concurso ya iniciado:

◆ **Director/a**
Regional de Coquimbo
Servicio Nacional de
Protección Especializada a
la Niñez y Adolescencia

Postulación hasta el 18 de noviembre de 2024

Postula en adp.serviciocivil.cl

Alta Dirección Pública

SERVICIO CIVIL

REMATE JUDICIAL

En causa "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con FRANCO ALEXANDER ARAYA CIFUENTES", Rol C-126-2024, se rematará el 26 de noviembre del 2024, a las 12 horas en Secretaría del Segundo Juzgado de La Serena, como unidad, el inmueble inscrito a fojas 11.939 N°6118 del Registro de Propiedad Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo año 2015, ubicado en calle Juan Vega Fábregas N°2299 que corresponde al sitio N°33 de la manzana 1, del Conjunto Lomas de San Ramón, Etapa L, de la comuna de Coquimbo. **Mínimo posturas \$41.244.033**. Interesados deben rendir caución por 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal tomado en el Banco del Estado. **Demás condiciones señaladas en la causa. SECRETARIA**

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD
Treinta de octubre de dos mil veinticuatro

Nos apasiona el fútbol, pero amamos los deportes.



Somos el programa que reinventó la manera de escuchar el deporte para llevarlo a cada rincón de nuestra región. La opinión especializada del editor de deportes de diario El Día, Carlos Rivera junto a expertos panelistas están en las redes sociales y en www.diarioeldia.cl

Conduce: Carlos Rivera | Horario: Lunes a viernes 18:00 a 19:30 horas

[diarioeldiacl](https://www.facebook.com/diarioeldiacl) [eldia.cl](https://www.instagram.com/eldia.cl) [@eldia.cl](https://www.twitter.com/eldia.cl)

elDía

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará el 26 de noviembre de 2024, a las 09:00 hrs., inmueble Departamento N° 211, piso 2 del Edificio B, y el uso y goce exclusivo del Estacionamiento N° 211-B, ambos del "Condominio Paseo San Carlos III", ubicado en calle Ricardo Videla Pineda N° 691, Coquimbo. Se comprenden los derechos de dominio, uso y goce que le corresponden en el terreno en el que emplaza el Condominio y los demás bienes que se reputan comunes conforme a la Ley 19.537 y al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 1268 N° 656 del Registro de Propiedad del CBR de Coquimbo del año 2015. Rol de avalúo N° 4061-195, de Coquimbo. Mínimo para la subasta \$45.329.359.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$4.532.935. Demás condiciones autos "BANCO DEL ESTADO con SILVA", Rol C-1753-2024, del tribunal citado.

Eric Barrios Riquelme.
Secretario (s).

La Serena, dieciséis de octubre de dos mil veinticuatro.

EXTRACTO REMATE

En causa Rol C-126-2024, caratulados "BANCO DE CHILE CON ROSAS" seguida ante el 3° Juzgado de Letras en lo civil de La Serena ubicado en Rengifo N 240, rematará el día 25 de noviembre de 2024 a las 09:00 horas, el inmueble consistente en departamento N° 103 del edificio A denominado ADONIS, el uso y goce del estacionamiento N° 19 y bodega N° D-7 todos del Condominio Jardines de Colina que tiene su acceso por Avenida Raul Bitrán N° 1300, sector Colina del Pino, ciudad y comuna de La Serena. El inmueble referido se encuentra inscrito a fojas 7656, numero 6194, en el registro de propiedad del Conservador de Bienes Raíces de la ciudad de La Serena, correspondiente al año 2008. **Mínimo para las posturas en la suma de \$73.033.687** conforme avalúo fiscal vigente y según se desglosa en resolución de fecha 09/07/2024 a folio 16 del cuaderno de apremio, pagaderos dentro de 5 días al contado. Interesados para caucionar seriedad de ofertas deben acompañar vale vista del banco del Estado de Chile endosado o a la orden del Tribunal, de al menos el 10% del valor mínimo de la subasta, **demás antecedentes en expediente digital**.

Erick Enrique Barrios Riquelme
Secretario (s)
La Serena, Ocho de Noviembre de dos mil veinticuatro

AVISO DE REMATE

El 1° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N° 240, La Serena rematará el 20 de noviembre de 2024, a las 11:00 hrs., el Departamento N° 130 primer piso, la Bodega N° 139, ambos del Edificio Raulí, "Condominio Altos del Milagro II", cuyo acceso es por Calle Santiago del Apóstol N° 4067, La Serena. Se comprende el derecho de uso y goce exclusivo sobre el estacionamiento N° 74, así como todos los derechos proporcionales de dominio, uso y goce sobre el suelo y demás bienes comunes conforme a la ley 19.537 y al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 11.622, N° 7.943 del Registro de Propiedad del CBR de La Serena del año 2018. Rol de avalúo N° 2694-321 del departamento, y Rol de avalúo N° 2694-304 de la bodega, ambos de La Serena. Mínimo total para la subasta \$53.000.000. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$5.300.000. Demás condiciones autos "BANCO DEL ESTADO con ROJAS", Rol C-1809-2024, del tribunal citado.

Secretario Subrogante
Alberto Codoceo Collao.

MINISTRO NICOLÁS CATALDO

Rechazan excluir de la gratuidad a sancionados por Ley Aula Segura

La aprobación de esta medida remarcó las diferencias entre el Gobierno y la oposición, tanto en la Cámara de Diputadas y Diputados, como también en el Senado.



EL DÍA

El ministro de Educación se manifestó contrario a esta medida, argumentando que “cerceñar” oportunidades de jóvenes no es la solución a la problemática de violencia estudiantil.

BIOBIO

Chile

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, se manifestó contrario a la iniciativa recientemente aprobada por la Comisión de Presupuestos que excluye de gratuidad a aquellos estudiantes sancionados por la ley Aula Segura.

Tras la propuesta impulsada por parlamentarios de oposición, la Comisión Especial Mixta de Presupuestos para el próximo año visó la medida que

excluye de la gratuidad para la educación superior a aquellos estudiantes que hayan sido sancionados por la ley

Aula Segura en los distintos recintos educacionales.

La aprobación de esta medida re-

marcó las diferencias entre el Gobierno y la oposición, tanto en la Cámara de Diputadas y Diputados, como también en el Senado.

De parte del Ejecutivo, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, se manifestó contrario a esta medida, argumentando que “cerceñar” oportunidades de jóvenes no es la solución a la problemática de violencia estudiantil.

“Creo que se está cruzando una frontera de la que después no vamos a tener retorno”, sentenció el titular del Mineduc.

El diputado del Partido Republicano y miembro de la Comisión de Educación, Stephan Schubert, calificó como “drástica” la medida. Sin embargo, indicó que se adecúa a la contingencia de los recintos educacionales.

Uno de los impulsores de esta medida es su par de la UDI e integrante de la misma comisión, Sergio Bobadilla, quien sostuvo que la medida se justifica “plenamente”, debido a que es necesario poner “mano firme” con los estudiantes que impulsen hechos de violencia.

Cabe recordar que el último grave incidente se registró en uno de los baños del Internado Nacional Barros Arana de Santiago, donde un grupo de estudiantes que manipulaban bombas molotov resultaron con graves quemaduras, e incluso, algunos internados en riesgo vital.

COLEGIO DE LA CIUDAD DE LA SERENA REQUIERE:

Institución Educacional, requiere completar planta de Docentes y Asistentes de la Educación para el proceso de selección año 2025. Profesionales de la Educación, para todas sus áreas académicas (pre-Básica, Básica y Media), proactivos, que manejen TICs, deseable manejo idioma Inglés, en todas sus especialidades:

- **MATEMÁTICAS:** Con manejo TICs.
- **FÍSICA:** Con manejo TICs, Robótica.
- **LENGUAJE Y FILOSOFÍA:** Con conocimiento de procesos Neuro didáctica del Lenguaje.
- **CIENCIAS:** Con especialización en manejo sostenible.
- **QUÍMICA:** Con manejo TICs, y experiencia en desarrollo Planes de uso de laboratorio escolar.
- **RELIGIÓN:** Docente con título de profesor, autorizado para ejercer clases de religión, considerar que el establecimiento es una institución laica.
- **INGLÉS:** Profesional con certificación C1. Especificidad en EYL (English for young learners), y background en positive education.
- Profesor de Educación General Básica con conocimiento en lengua y cultura de los pueblos originarios ancestrales.
- Profesor de Educación General Básica proactivos, con conocimiento en inglés y uso TICs.
- **MÚSICA:** Con experiencia en formación de orquesta y/o coro, manejo en Inglés, uso TICs.
- **ARTE Y TECNOLOGÍA:** Uso de TICs, desarrollo de proyectos y emprendimiento.
- **EDUCACIÓN FÍSICA Y VIDA SALUDABLE:** Profesores proactivos, con habilidades en .
- **EDUCADORA DE PÁRVULOS:** Uso TICs y manejo del idioma inglés.
- Profesor de Historia
- **EDUCADORA DIFERENCIAL:** Con especialización de procesos Neuro didáctica del Lenguaje. Manejo TICs.
- **PSICÓLOGO**
- **ORIENTADOR**

Los interesados que cumplan con los requisitos señalados enviar sus antecedentes: Curriculum Vitae actualizado, su Certificado de Título, Certificaciones o Títulos de Post Grado, al mail recursoshumanoscolegio1@gmail.com

ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN:

Inspectores Educacionales: Curso de Inspector Educacional, manejo TICs . Experiencia demostrable.

Asistentes de Párvulos: Manejo TICs , deseable manejo Inglés. Experiencia demostrable.

Auxiliares de aseo, manejo TICs. Experiencia demostrable

Los interesados que cumplan con los requisitos señalados enviar su curriculum vitae, antecedentes y certificados al mail: recursoshumanoscolegio1@gmail.com



Río Hurtado
ILUSTRE MUNICIPALIDAD

REMATE PÚBLICO

1. Llámese a Remate Público para enajenar Vehículo Municipal

VEHÍCULO	MARCA	MODELO	AÑO	COLOR	PLACA	VALOR MÍNIMO DE TASACION
Camión Recolector	Mercedes Benz	1720 K/36	2000	Blanco	SF-4954	\$ 4.354.188

2. EXHIBICIÓN:

El Vehículo será exhibido en el patio Municipal ubicado en la localidad de Samo Alto s/n Río Hurtado, durante los días, 19 y 20 de diciembre de 2024, entre las 09:30 y las 13:00 horas.

3. FECHA, LUGAR Y HORA DEL REMATE:

El remate se realizará el día Viernes 27 de Diciembre de 2024, en el patio del recinto Municipal de Samo Alto, ubicado en única s/n Samo Alto, a las 12:00 horas.

4. CONSULTAS:

Las consultas deberán formularse al Departamento de Administración y Finanzas fono: (053) 655900. Correos electrónicos: jmontenegro@riohurtado.cl; maurialucema@riohurtado.cl

5. BASES:

Las bases del remate estarán disponibles para descargarlas en el sitio web de la Municipalidad de Río Hurtado www.riohurtado.cl .

CARMEN OLIVARES DE LA RIVERA
ALCALDESA

HORARIO DE ATENCIÓN:

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs. | 14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

CORREDORES DE PROPIEDADES

INVERSIONES SAN JAVIER LTDA. O'HIGGINS 443 LOCAL 1, ED.FLORENCIA, LA SERENA (56) 512221572-512228574

WWW.SANJAVIER PROPIEDADES.CL
INVERSIONES.SANJAVIER@GMAIL.COM

ARRIENDOS OFICINAS

O'Higgins N°445, La Serena: Desde 5,95 UF hasta 8,2 UF de 20 a 23m2, con internet incluido.

Matta N° 510, La Serena: Desde 10 UF a 12 UF de 21 a 30m2

DEPARTAMENTO

Matta N°510, 12,8 UF. 2 dormitorios, 1 baño, bodega, estacionamiento.

GALPONES MUROS BLOQUE ESTUCADO, SECTOR LA FLORIDA, LA SERENA

Desde UF 39,2 a UF 45,5, de 277m2 a 297 con terreno.

TERRENO PAN DE AZUCAR

39,5 UF, frente a Ruta 43. Cercado reja y placas, agua, luz y fosa séptica. Superficie 5.927m2. Coquimbo

LOCALES CENTRO LA SERENA

127 UF, Cordóvez N° 588, 13 oficinas, 6 baños, estacionamiento. Sup. 330m2

UF 137, Prat N° 562, Superficie 137,48m2.

OFICINAS COMERCIALES

132 UF Los Carrera N° 263, 14 oficinas, 5 baños. 600m2 más terreno.

VENTAS OFICINAS

Cordóvez N°490, Desde UF 2.970 UF a UF 3.425.

22.657 UF Cordóvez N° 588, 11 oficinas, 6 baños, estacionamiento. Sup. 330m2

29.965 UF Los Carrera N°263 y N°233, 14 oficinas. 600m2 más terreno anexo de 900m2 23.640 UF.

DEPARTAMENTOS

Matta N° 510 Desde UF 5.455 a UF 6.215

TERRENOS

8.612 UF, Pan de Azúcar, Terreno 5.927m2

11.973 UF, Pan de Azúcar, galpón con oficinas, sup. 347m2, terreno 5.000m2

35.750 UF, Pení N°751, sup. 1.228,01m2

MR PROPIEDADES
997112460 - 512279815
WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 5.237 m2, vista al valle, terraza, factibilidad de luz eléctrica, \$40.000.000. Acepta oferta.

Casa Portal San Ramón, Coquimbo, 3 dormitorios, 2 baños, 60/215 m2, \$95.000.000. Acepta oferta.

Casa Pampa Baja frente Colegio Andrés Bello, 3 dormitorios, 2 baños, 92/142 m2, \$160.000.000. Acepta oferta.

Casa Larraín Alcalde, 10 habitaciones, comedor, cocina, 3 baños, 180/240 m2, \$190.000.000, convertible, cerca hospital y universidad.

PROPIEDADES
LILIAN OLIVARES LANAS
LA SERENA BALMaceda 391
OFICINA 205
FONO 512221919 - 9 84406448
E-MAIL LILIOlivaresLPRO
PIEDES@GMAIL.COM
WWW.LILIOlivaresLPRO
PIEDES.CL
WWW.COPRONOR.CL

ARRIENDOS

\$ 420.000.- Casa en buenas condiciones, living, comedor, cocina, tres dormitorios, 2 baños uno en suite, pequeño patio, estacionamiento vehículo, rejas. Villa Potrerillos, Tierras Blancas.

\$ 650.000.- Depto. nuevo, dos dormitorios, dos baños, living-comedor, cocina americana, estacionamiento, bodega. Condominio Ulriksen.

Locales comerciales Patio Colonial, dimensiones/valores diversos.

VENTAS

U.F. 2.900 Depto. 5° Piso, Condominio Vista Azul, 2 dormitorios, living-comedor, cocina americana, 2 baños, estacionamiento, bodega. Piscina.

U.F. 4.900 Casa sólida, dos pisos, 5 dormitorios, 3 baños, living-comedor, cocina ampliada, sala estudios, rejas antejardín, estacionamiento, bodega, patio. Sector residencial

UF. 2100 Depto. 4° Piso, Condominio Terra Prima, living-comedor, cocina americana, 3 dormitorios, 1 baño, loggia, terraza, bodega, estacionamiento techado

800 U.F. 5.000 m2, terreno sector Las Rojas, espectacular vista al valle, leve pendiente. Factible acceso luz eléctrica. Agua en estanque.

U.F. 2900 Casa sólida, un piso, 3 dormitorios, 1 baño, cocina, living-comedor, patio, protecciones. Ubicada en sector residencial de acceso fácil a centros comerciales, recreativos, movilización cercana.

PROWISE
+56 9 99636927
CONTACTO@PROWISE.CL

ARRIENDO

\$750.000.- Departamento año corrido Los Arrayanes, 2 dormitorios amplios, calefacción, 3 baños, cocina equipada, terraza, logia, bodega, dos estacionamientos techados. salón lounge, quincho, piscina y juegos infantiles.

\$800.000.- Casa sector San Joaquín 3 dormitorios grandes 3 baños cocina amoblada bodega logia vista al mar estacionamientos.

\$1.500.000.- Casa Lomas de Peñuelas 5 dormitorios, 3 baños, chimenea, cocina equipada, terrazas hermosa vista, quincho, piscina, sala multiuso, estacionamientos.

26 UF Locales comerciales en nuevo stripcenter calle Talca Coquimbo, 60mts2, patio, baño, cierre perimetral, guardia, estacionamientos.

35 UF desde Locales comerciales en nuevo stripcenter Raúl Bitran, 52mts2 más altillo bodega, baños clientes.

30 UF desde locales comerciales centro de Coquimbo diferentes puntos y metrajes.

45 UF Local comercial Coquimbo esquina, 65mts2 planta libre baño recién remodelado

45 UF Locales comerciales Melgarejo Coquimbo 160 mts2 planta libre, dos baños, dos cortinas de acceso, oficina bodega

47 UF Centro medico frente paseo Balmaceda 3 box certificación sanitaria al día baño universal alarma cortina eléctrica

80 UF Local Comercial centro Copiapó calle Colipi, 110mts dos pisos.

112 UF Terreno centro Coquimbo apto estacionamiento comercio frente al nuevo edificio consisto-rial melgarejo

130 UF Local comercial dos niveles total 530mts2 ideal gimnasio o similares, hermosa vista bahía centro Coquimbo

135 UF Local comercial 300mts2 planta libre 4 baños centro Coquimbo con acceso esquina

280 UF Terreno con galpones, comedores, baños, oficinas, taller con pozo mecánico Ovalle

VENTA

\$45.000.000.-Parcela 5650mts2 Fundo Loreto Pueblito Romero.

\$95.000.000.- Terreno 5.000mts2 rol propio electricidad agua potable cierre perimetral Condominio San Jorge nuevo camino a Ovalle

\$145.000.000.- Terreno 11.400 mts2 Punta de Choros

1.600 UF Oficina centro La Serena Balmaceda 23mts2 recepcion, privado y baño.

3.500 UF Departamento primera línea avenida del mar dos dormitorios baño estacionamiento excelente ubicación.

2.200 UF Terreno Herradura Coquimbo 1.020mts2 con proyecto de agua, alcantarillado, pavimentación y arquitectura.

3.800 UF Casa centro La Serena 510 mts2 terreno construidos 130mts2

5.300 UF Locales comerciales Arrayanes Poniente con Avenida del Mar La Serena[PS1].

6.200 UF Terreno calle Mapuches, Herradura Coquimbo 3.650mts2 factibilidades agua y electricidad.

6.990 UF Casa Serena Golf 325mts2 construidos 115, 3 dormitorios, 3 baños sala de estar, cocina, living comedor, logia, bodega y estacionamiento

9.500 UF Casa Rosario de Peñuelas 340mts 4 dormitorios 3 baños piscina cerco y portón eléctrico bodegas, riego automático, quincho, estacionamientos

12.000 UF Casa centro La Serena cercano plaza de armas 400mts2 terreno 200mts2 construidos

15.000 UF Casa Lomas de Peñuelas 5 dormitorios, 3 baños, chimenea, cocina equipada, terrazas hermosa vista, quincho, piscina, sala multiuso, estacionamientos.

15.000 UF Casa Condominio El Santuario Rosario de Peñuelas 660mts2 terreno 3 dormitorios 4 baños cocina ampliada equipada quincho lavandería calefacción radiante eléctrico bodega ampliación uso multiple

18.500 UF Terreno Cayetano Almeida cierre perimetral 9582mts2 portones acceso.

20.000 UF Oportunidad Espectacular casa recién remodelada sector peñuelas 6 dormitorios 5 baños 350mts2

21.500 UF Propiedad calle Ossandon Coquimbo 2.000mts2 casa principal 316 mts2, Departamento 118 mts2, estacionamientos techados, quincho, piscina, jardines, muro perimetral piedra.

50.000 UF Terreno esquina apto proyecto inmobiliario o comercial avenida la Cantera 7.700mts2 cierre perimetral primera línea 80 metros frente

61.500 UF Terreno proyecto inmobiliario de 68.300mts2 cercano a casino Ovalle convenio aguas del valle.

PROPIEDADES

ARRIENDO - CASA

Arriendo casa esquina no pareada, sector El Milagro de La Serena, 3 dormitorios, 2 baños, estacionamientos, \$650.000, mensual. Información al correo: servecompropiedades@gmail.com F: .

La Serena, Las Compañías, casa en Villa El Romero, 3 dormitorios, entrada de auto. F: 9981492535

Arrienda casa Paradero 5 1/2 La Pampa, 4 dormitorios, 2 baños, entrada vehículo. F: 933779888

3 dormitorios, 1 baño en La Rinconada, Coquimbo. F: 990773252 - 992955729

Arriendo casas y departamentos amoblados a empresas, Copiapó, Caldera, La Serena, Coquimbo. F: .991644403

La Serena, arriendo casa, Arcos de Pinamar, 2 dormitorios, baño, estacionamiento. F: 975580312

Se arrienda casa de 3 dormitorios, con 2 baños, en LaSerena Oriente. Interesados comunicarse al F: 934105384

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Departamento independiente, para persona sola, por año corrido, ubicación Km 465, por un valor de \$280.000. Contactar al WhatsApp +569 94924427 o al correo: delaire05@gmail.com F: .

La Serena, Puertas del Mar, Depto. 2 dormitorios, 1 baño, living-comedor, cocina amoblada, estacionamiento, \$450.000. Mur Propiedades, F: 992241087

Arriendo Depto. sector El Llano, Coquimbo, Cardenal Caro, \$350.000. Llamar F: 993219308

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada, TV cable, WiFi, cocina, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

Coquimbo, Pobl. Porvenir, pieza para persona sola, con agua, luz, internet, lavadora. F: 993492703



Se vende casa en sector Las Compañías, Villa El Romero. Fono F: +56989005417

Casa con terreno, 1.500 m2, con Rol, \$12.500.000. Casa 1 piso, Pobl. Balmaceda, 5d, 2b, \$120.000.000. Casa 1 piso, calle principal, 3d, 1b, Cía., \$85.000.000. F: +56971460969

Vendo casa esquina remodelada, Bosque San Carlos, 3 dormitorios, 1 baño, 2.898 UF. F: 99 3181 512

Vendo casa 3 dormitorios, 2 baños, 2 pisos, Condominio Brisas de La Florida, 3.900 UF. F: 99 3181 512

Vendo departamento, 2 dormitorios, 1 baño, Condominio de La Bahía, piscina, 1.870 UF. F: 99 3181 512

Villa El Valle, 2 dormitorios, 1 baño, cocina amplia, entrada vehículo pequeño, llegar y habitar, \$41.000.000. F: +56988095088 - +56932064269

VENDO - DEPARTAMENTO

Departamento, 2.500 UF, 1 cuadra Avenida del Mar. Recibo propiedades para ventas. Terrenos. F: +56996395050 Corredora

Dueño vende, Depto. 2.350 UF, Fco. de Aguirre N° 75, 3 dormitorios, 1 baño, 1 estacionamiento. F: 997798237

VENDO - LOCAL

*** Traspasamos Restaurant ***
Peñuelas Coquimbo, incluye derecho de llaves, mobiliario, y patente con o sin alcohol, diurno y nocturno, \$65.000.000. Contacto F: 998413850

VENDO DERECHO DE LLAVES

RESTAURANTE COSTANERA PEÑUELAS
PATENTE DE ALCOHOL, DIURNO NOCTURNO
SNS AL DÍA. \$ 65.000.000

CONTACTO +569 46276442 - +569 78967206



LOS HIBISCUS Oriente II ETAPA

COMPRES SIN IVA VIVIENDAS DE: 130-135 y 140 M2. CONSTRUIDOS

- Construcción de alta calidad
- Terminaciones de primer nivel
- Areas verdes
- Hermosa vista al mar
- Sector residencial de alta plusvalía



Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com

www.areyuna.cl

VENDO - TERRENO

Parcelas 5.000 m2, La Serena, Cajón El Romero, desde \$7.900.000. F: 952039992

\$16.000.000, La Serena, Fundo Loreto, 5.000 m2, linda vista, en ladera. F: 9 9485 3124

VEHÍCULOS

VENDO - AUTOMÓVIL

Suzuki Grand Vitara GLX Sport 2017 4x4, 45.000 Km, motor 2.4, japonés, full equipo, excelente estado, papeles al día, \$11.290.000. F: +56987363170 - +56997458899

Suzuki Alto 800 2021 Llantas, cierre centralizado, cámara de retroceso, 52.000 Km, \$6.000.000. F: 989993728

Vendo Ford Eco Sport, 2018, automático, \$10.000.000, única dueña. Fono F: +569 40031418

**Vendo auto económico por no uso, 2008, petrolero, Citroen C-3, \$2.200.000, conversable. F: +56988397380

VENDO - CAMIONETA

Nissan Terrano 2000 papeles al día, \$5.000.000, único dueño. F: 931139908

Ocupaciones

REQUIERO CONTRATAR

Fuente Soda Oriente busca personal para sus distintas sucursales. curriculumorientesanramon@gmail.com

Necesito Jardinero, lunes a viernes o 3 veces a la semana (lunes, miércoles y viernes), de 09:00 a 18:00 horas. Contacto: F: +56985055146

Busco Maestro Ayudante de Soldador para trabajar en Maestranza, en Pan de Azúcar. Interesados llamar al F: +569 76693895

Constructor Civil o Ingeniero Constructor, PAC Mop, 2 años experiencia en APR para asesoría en Ovalle. juanhernant55@gmail.com F: .

Se requiere Trabajador Agrícola para sector Hinojal, Valle del Elqui, con conocimiento en riego por goteo básico, (residencia en valle del Elqui) contactar a Eduardo al +569 98711583 o al mail: apatitas.esga@mail.com F: .

Corporación Educacional Cristo de la Misericordia requiere contratar docentes de las siguientes asignaturas: Matemáticas, Inglés, General Básica, Educador/a Diferencial. Enviar sus antecedentes: altue.rrhh2023@gmail.com F: .

Se necesita señora responsable puertas adentro para atender y acompañar a Adulta Mayor, con baja dependencia. Los días de trabajo y descanso serán conversables, incluidos los fines de semana. F: +56957298458

Escuela de Lenguaje, La Cantera, busca Chofer con licencia A-3. Contactar F: +56961719034

Se necesita contratar Secretaria (o) Contable e Inspector (a) con conocimientos en Excel, para trabajar en un Sindicato de Taxi colectivo, Línea 10 en Coquimbo. Llamar a F: 9 99071288

Cocinero con experiencia en cocina peruana, sector El Milagro, La Serena. F: 958271626

Empresa nueva en la zona, necesita Administrativo Contable con experiencia en Sistemas de Remuneraciones. Enviar currículum con pretensiones de sueldo al correo: adr202420@gmail.com F: .

Se necesita Chofer para Radiotaxi, con un excelente paradero. Interesados comunicarse al F: +56972349262

**Se necesita señora mayor para Cabaret, turnos día o noche, para limpieza y recepción, \$500.000 mensual. F: +56988397380

EMPLEO BUSCAN

Busco trabajo Asesora del Hogar, puertas adentro, disponibilidad

inmediata, con referencias. F: 949075436

Realizo aseo casas, oficinas, cuidado Adultos mayores, experiencia. Llamar F: +56962466523 Mariela

GENERALES

VENDO

Vendo sepultura 4 capacidades, más reducciones (4), Parque La Foresta. F: 938830469

Vendo puerta nueva, 2,06 x 0,73 con bisagras, chapa inoxidable y llaves, \$100.000 y 4 puertas vidriadas y compactas antiguas, pino oregón, 0,6 x 2 m., \$120.000 c/u. F: 977574037

SERVICIOS

Ofrece reparación o cambio de techos, quinchos, terminaciones y construcción general. F: 998739123

Retiro escombros, basura, cachueros y ramas. F: 950066742

Mediadora Familiar Privada Online. Solicitar: +56947.369.991. María Pilar Baeza C. Mediadora Familiar y Educativa N° REG 597, www.mediadorafamiliaronline.cl F: .

Se raspan y pintan rejas metálicas. F: +56946381652

Eléctrico Autorizado SEC, ejecuta TE-1, TE-4, TE-6, Empalmes Postaciones, S/E, Loteos, planos, instalaciones fotovoltaicas, trabajos y proyectos. myvconexiones.earl@gmail.com. F: 999559379-512256872

**Cabañas, camping 7.000 c/u, para paseos de curso en Peñuelas tengo fechas, 1 cuadra de playa, con piscina. F: +56988397380

VARIOS

Se cita a Reunión Extraordinaria de Socios de la Asociación de Artesanas Solares de Villaseca para el día 17 de noviembre de 2024, a las 18:00 horas, en calle Chiloé 164, Villaseca. Puntos a tratar: Modificación Estatutos F: .

SÓLO MAYORES

Soy Dana, madurita, cariñosa. F: +56992281915

Sara, masajes eróticos, con final feliz, cariñosa. F: +56941781482

Fernanda, 18 años, de vuelta en La Serena. F: +56972895190

Laurita, 18 años, besos reales, trato pololo, con lugar. F: +56971746596

Mary, 22 años, rubia, trato pololo. F: +56959947077

Javiera 21 años, blanquita, besos apasionados. F: +56940743153

Luciana, 18 añitos, recién llegada, trato pololo. F: +56974028247

Julieta, delgadita, bello cuerpo, joven, trato pololo. F: +56995510086

Gabriela 25, delgada, bello cuerpo, servicio completo. F: +56965675888

Boliviana, buena moza, cariñosa, complaciente. F: +56993134511

Señorita, buena presencia, simpática, educada para Agencia Vip. F: 952039992

\$10.000, lolita, boliviana, recién llegada, amorosa, besos reales, lindo cuerpo, sin apuro. F: 962885047

**\$2.000.000 mensuales mínimos, agencia solicita señoritas de nivel para La Serena y Coquimbo. F: +56993256388

** Motel parejas, central, 15.000 x 2 horas, 24 horas. Llamar al F: +56512448222

LEGALES

LEGALES

Por extravío se da orden de no pago a los Cheques N°s desde el 10809 al 10812 de la Cuenta Corriente N° 5185815 del Banco Santander, sucursal La Serena.

Por extravío se da orden de no pago a los Cheques N°s desde el 1081203 al 1081203 de la Cuenta Corriente N° 70161079 del Banco Santander, sucursal La Serena.

Fundación Chile Unido celebró "Noche por la Vida 2024"

Con el fin de fortalecer su Programa de Acompañamiento Integral a mujeres con embarazos vulnerables en todo Chile, el 21 de octubre se realizó, la comida "Noche por la Vida" de Fundación Chile Unido, en el Centro de Evento Metropolitano.

Entre los más de 700 asistentes, que incluyeron a familias, empresarios, representantes del mundo político y académico, socios y voluntarias, destacó la presencia de un grupo de mamás, en representación de las miles de mujeres que la Fundación ha apoyado a lo largo de su trayectoria por más de 25 años.

El Programa entrega apoyo gratuito y soluciones concretas a los problemas que se les van presentando a las mujeres embarazadas, acompañándolas hasta que sus hijos/as cumplen el año de vida. Como resultado, cerca del 75% de ellas continúan con su embarazo, lo que ha permitido que hayan nacido más de 8.800 niños, quienes se encuentran hoy junto a sus madres.

Durante el encuentro, Verónica Hoffmann, directora ejecutiva de la Fundación, hizo un llamado para que se sumen nuevos socios a la Fundación, señalando que "cada nuevo aporte permite dar acompañamiento y contención a más mujeres que se sienten solas en un momento crucial de sus vidas".

Con la animación de Carolina De Moras y Pablo Larraín, en la comida se conocieron conmovedores testimonios de mamás acompañadas por el Programa. Además, se disfrutó el espectáculo del mago Aldo Duce y como es tradición, se entregaron premios a los asistentes.



Loreto Izquierdo, Hermann von Mühlenbrock, María Teresa Serrano; Heriberto Urzúa, Presidente Fundación Chile Unido y Gonzalo Sánchez



María Luisa Ortúzar; Julio Isamit, Ex ministro de Bienes Nacionales de Chile, Verónica Hoffmann, directora ejecutiva Fundación Chile Unido y Camila Merino



Elena von Appen, Richard von Appen, Ximena Terré, Richard von Appen y Wolf von Appen



Pablo Izquierdo, Paz Ovalle, Emilio Santelices, Maite Armendáriz y Juan Jaime Díaz



Soledad Yáñez, Vivian Galaz y María Victoria Reyes; directora del Programa de Acompañamiento



Álvaro Bellolio, Javiera Bellolio, Carolina Martínez y Jaime Bellolio; director de Fundación Chile Unido



Humberto Quezada, Loreto Bascuñán, Patricio Díez y Carolina Lempereun



Montserrat Plá; Verónica Hoffmann, directora ejecutiva Fundación Chile Unido, Isabel Plá; Ex ministra de la Mujer y la Equidad de Género de Chile



Catalina Irrázaval, María Cristina Ortiz, María Paz Pérez Cotapos, María Paz Arrau, Alejandra Gamboa y Clarita Larraín



Guillermo Ramírez, Soledad Diez, Andrés Pérez de Arce, María José Labrador, Mónica Bulnes y Alfonso Lara



Andrea Mery, Ester Rodríguez, Verónica de la Lastra, Claudia Energici y María de los Ángeles Pérez



Alfredo Leontic y Gonzalo Ibáñez



Irene Ferrer, Eduardo Palacios, Nuria Ferrer, Cristóbal González y María Inés Jara



Grupo de Voluntarias del Programa de Acompañamiento en representación de las más de 100 a lo largo del país.

DESDE LAS 11.30 HORAS

Aurinegras y azules en un duelo clave en Las Rosas

Coquimbo femenino recibe a la Universidad de Chile en la ida de las semifinales del campeonato nacional, en un partido clave buscando dar el paso a la gran final de Chile.



El plantel femenino de Coquimbo Unido dejó en el camino a la UC y ahora, en la ronda de las cuatro mejores, enfrentará la llave con la U.

COQUIMBO UNIDO

CARLOS RIVERA V. / Coquimbo

Luego de la goleada en el duelo de revancha ante Universidad Católica, que le permitió avanzar a las semifinales del Campeonato Nacional Femenino,

Coquimbo Unido enfrentará esta mañana el duelo de ida ante Universidad de Chile en el complejo Las Rosas. El conjunto que dirige Ignacio González, recibirá desde las 11:30 horas a su similar de la U que viene de

dejar en el camino a Unión Española, partido que será dirigido por Yerko Montenegro y que es clave para enfrentar con confianza el compromiso de vuelta que tendrá el próximo fin de semana en la capital.

“El equipo está con mucha confianza en especial por la manera como logramos imponernos a la UC en llave de cuartos de final”, explicó el dete de las aurinegras, entendiendo que el reto para él y su escuadra es avanzar a la gran final que le permitiría por primera vez en su historia la Copa Libertadores.

Tiene claro González que esta llave se resuelve en dos compromisos aunque es clave llegar con ventaja al segundo compromiso, “queremos lograr un buen resultado en este primer partido y así llegar con una ventaja a la revancha en Santiago”, confiesa el dete que ya el año pasado llegó a esta misma instancia.

POLIDEPORTIVO



CHILE RUGBY

Los Cóndores superan con categoría a Canadá

La selección chilena masculina de rugby logró un holgado 44-14 en su test match contra Canadá en Bucarest, Rumania, para subir en el ranking mundial y sumar buenas sensaciones rumbo al Sudamericano clasificatorio para Australia 2027. El gran triunfo de Los Cóndores fue posible gracias a los tries de Cristóbal Game, Raimundo Martínez, Matías Garafulic, Benjamín Videla, Domingo Saavedra y Nicolás Garafulic por duplicado. Además, Santiago Videla aportó al marcador con tres conversiones y un penal. Con esta victoria, Chile subirá un puesto en la tabla de World Rugby y se meterá en el Top 20 planetario, su mejor posición histórica.

Francisco Sierralta se integró a la Roja para las Clasificatorias

La selección chilena poco a poco conforma su plantel para los duelos clasificatorios con Perú y Venezuela, y tuvo a Francisco Sierralta como gran novedad en su práctica de este sábado.

El defensor de Watford llegó al país y se integró a la concentración, acompañando a Felipe Mora como los únicos que ya están bajo las órdenes de Ricardo Gareca.

Ambos futbolistas trabajaron en “Juan Pinto Durán” a la espera del arribo de sus compañeros, una vez que jueguen sus respectivos partidos junto a los clubes. Chile visitará a Perú el viernes 15 de noviembre a las 22:30 horas (01:30 GMT) y luego recibirá a Venezuela el martes 19 a las 21:00.



UNIVERSIDAD
DE LA SERENA
CHILE

DIRECCIÓN DE RECURSOS HUMANOS

CONVOCATORIA

La Universidad de La Serena requiere proveer en calidad de Contrata, el siguientes cargo

AUXILIAR DE SERVICIOS (1 vacante)

REQUISITOS GENERALES:

- Los establecidos para el ingreso a la Administración Pública (Art.12° de la Ley 18.834/89).
- Alto sentido de la responsabilidad y actitud para el trabajo colaborativo.
- Vocación de servicio público.

REQUISITOS ESPECÍFICOS:

- Enseñanza Media Completa.
- 1 año sector público o privado.

Los antecedentes acreditados se deberán enviar desde el día 10 al 17 de noviembre de 2024, al

Correo: direccionrrhh@userena.cl

Asunto: (Especificar el cargo a postular).

DÍA A DÍA
DEPORTES

De lunes a viernes de
a las 18:00 horas.

www.diarioeldia.cl

LIVE diarioeldia.cl

elDía | TV

COLEGIO DE VALLENAR

INVITA A POSTULAR PARA EL AÑO 2025

- **PROFESORES:**
Ens. Pre- Básica, Ens. Básica, Ens. Media, de todas las asignaturas, incluyendo Religión.
- **PROFESIONALES DE APOYO:**
Educatora Diferencial, Psicopedagoga, Psicólogo (a)
- **ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN:**
Asistentes de Párvulos, Tens, Administrativos, Auxiliares de Aseo, Inspectora de Patio

ENVIAR CURRICULUM AL CORREO

infocolegiovallenar@gmail.com

en el asunto indicar cargo al que postula.

• DONDE EL GUATÓN. •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DE
LUNES A SABADO DE 12:00 A 21:00 HORAS.
DOMINGO DE 12:00 A 18:00 HORAS.

10%
DSTO.
EN TODA LA CARTA
Entre las 18 y 20:30 horas

RESERVAS: 512 211519
Brasil 750, la Serena

EL GOLEADOR DE CD LA SERENA

Desde Turquía estarían interesados en los goles de Lionel Altamirano

CARLOS RIVERA V.

La Serena

En Deportes La Serena, que ha dado el primer paso proyectando la próxima campaña 2025 en la Primera División, asegurando la continuidad del entrenador Erwin Durán, trazan los objetivos deportivos y administrativos para lo que será este reestreno en la categoría grande del fútbol chileno.

La alegría que provocó el título (cuarto en la categoría que consigue el cuadro rojo), con la mejor campaña en su historia y un par de registros que quedarán por mucho tiempo guardados en la categoría, ya quedaron atrás en la vorágine del proceso que viene, aunque ha sido el mismo técnico quien le puso paños fríos al tema de las renovaciones, como una manera de frenar la ansiedad del hincha- considerando que el torneo 2024 todavía sigue en las categorías de Honor y en la Primera B, por lo que no es mucho lo que se puede avanzar.

Para Durán es muy importante lo que viene y anunció que ya tienen claro lo que pretenden construir como club, donde los pasos se vayan cristalizando tanto en materia deportiva y organizacional.

Aunque no ha sido oficializado aún, en las próximas semanas se darán a conocer cambios de nombres en la administración, cuyo objetivo de quienes dirigen, apunta a fortalecer la verdadera relación que deben tener con la comunidad y afición papayera, la que por errores se deterioró en las pasadas campañas, en especial con personeros que llegaron sin mostrar apego o identificación con la ciudad.

Aunque hasta el momento —en una política que se ha hecho común en la administración— no hay una apertura a comentar o ventilar lo proyectado, se trabaja en el fortalecimiento del complejo deportivo del club en el sector costero, avanzando en la construcción de camarines, salas de audio, gimnasio, canchas y un espacio acorde para llevar el desarrollo de un club que apunta a su desarrollo y crecimiento.

EL PLANTEL

Durán, recién oficializado el pasado jueves para dirigir por la campaña 2025, anunció que la conformación de la plantilla será gradual aunque muy importante, con jugadores que participaron en la campaña del campeón, como refuerzos que llegarán de elencos de la Primera División y del extranjero, aunque tiene claro que todo debe hacerse con tranquilidad.



El delantero argentino goleador con el campeón CD La Serena, podría emigrar al fútbol del Viejo Continente.

CRISTIAN SILVA

El artillero argentino y de la Primera B en la presente campaña, clave en el desempeño del conjunto campeón que logró el título y el ascenso, está en el radar de un elenco del Viejo Continente.

“Yo como técnico debo pensar con la cabeza, el corazón no corre, tenemos que hacer algo importante, es una nueva serie, tenemos claro quienes pueden ser integrantes del plantel y quienes pueden luchar. Será un mercado largo, el campeonato oficial en marzo”, puntualizó en referencia a las conversaciones que se llevan adelante con los jugadores que podrían renovar o los que pueden partir.

De hecho, uno de los jugadores que podría no seguir jugando en CD La Serena, incluso en el fútbol nacional, es el delantero y hombre clave en el ascenso, el goleador Lionel Altamirano, quien podría partir a jugar al fútbol de Turquía.



Para el deté del conjunto serenense, Erwin Durán, el mercado de pases para la próxima campaña, será muy lento considerando que el torneo oficial arranca en marzo.

CRISTIAN SILVA

El argentino, autor de 22 tantos y goleador de la categoría, está siendo seguido muy de cerca por parte de un elenco de la Segunda División de Turquía, según una publicación dada

a conocer por el portal Primera B.cl. Durán planteó su deseo que pueda seguir el atacante, aunque entiende que es complejo resistirse a un ofrecimiento proveniente del Viejo Continente.

GOLES DE HENRÍQUEZ Y CHÁVEZ

Triunfazo Pirata ante la UC para soñar con la Copa Sudamericana

El cuadro aurinegro de Estaban González, fulminó al cuadro estudiantil de visitante en Santa Laura por 1-2, victoria que lo deja a las puertas de una nueva versión de la cita internacional, aunque sujeta a lo que hoy suceda con Palestino y Everton.

CARLOS RIVERA V. Santiago



JAVIER DI BIAGGIO / CAMPEONATOCHILENO.CL

El delantero argentino Andrés Chávez, cerró su participación en Coquimbo Unido aportando con el segundo tanto ante la UC en Santa Laura.

Coquimbo Unido consiguió un triunfazo anoche ante Universidad Católica por 1-2 en el Estadio Santa Laura, dejando al elenco "cruzado" sin opción de asistir a Copa Libertadores en el cierre del Campeonato Nacional. La

victoria Pirata con los goles de Jorge Henríquez y Andrés Chávez, descuento de Fernando Zampedri de lanzamiento penal, permite al conjunto de Estaban González, saltar a la sexta posición de la tabla de colocaciones, a la espera de los encuentros de hoy para garantizar su clasificación a la versión 2025 de la Copa Sudamericana.

Además de amargar al equipo cruzado que pretendía quedarse con el Chile 3 y jugar la Libertadores, ayudado por el triunfo de Deportes Iquique ante Unión Española relegó a los precordilleranos a la cuarta ubicación con 46 unidades, asegurándose solo el puesto para la Sudamericana, Coquimbo Unido volvió a mostrar la consistencia y juego

que lo llevó, en especial en la primera rueda, a mantenerse en los puestos de avanzada del torneo.

El partido jugado ante unas diez mil personas resultó de gran dinámica con dos equipos que mostraron su afán ofensivo. Las oportunidades, en la primera parte del encuentro se presentaron en ambos arcos, luciéndonse Miguel Pinto ante una entrada Gonzalo Tapia, mientras que Martín Mundaca malograba con un remate cruzado una buena contra del aurinegro.

Lo mejor vino al caer este capítulo. Un impecable lanzamiento libre de Jorge Henríquez, de unos 30 metros, se coló en un rincón imposible para el portero Sebastián Pérez, inaugurando

FÚTBOL PRIMERA A

Lugar/Equipo	Pts.	PJ	PG	Dif.
1 Colo Colo	66	29	21	+28
2 U de Chile	64	29	19	+29
3 Iquique	48	30	14	+5
4 U. Católica	46	30	13	+10
5 U. Española	45	30	13	+8
6 Coquimbo U.	45	30	12	+3
7 Everton	44	29	12	+6
8 Palestino	43	29	12	+11
9 Ñublense	40	29	11	+7
10 A. Italiano	34	29	10	-1
11 Cobresal	33	29	8	-6
12 U. La Calera	31	29	8	-14
13 O' Higgins	31	29	8	-16
14 Huachipato	31	29	8	-17
15 Cobreloa	28	29	8	-32
16 Copiapó*	23	29	7	-21

* Descendido a Primera B

Programación Fecha 30°

Sábado 09/11

Iquique	2-0	U. Española
U. Católica	1-2	Coquimbo U.

Domingo 10/11

12:00 O'Higgins	Vs.	Cobreloa
12:00 Palestino	Vs.	A. Italiano
12:00 U. La Calera	Vs.	Cobresal
12:00 Huachipato	Vs.	Ñublense
16:00 Copiapó	Vs.	Colo Colo
16:00 U. de Chile	Vs.	Everton

1

U. CATÓLICA

V/S

2

COQUIMBO U.

ESTADIO: SANTA LAURA (SANTIAGO)

ÁRBITRO: Juan Lara
PÚBLICO: 10.458

S. Pérez B. Ampuero D. González G. Kagelmacher C. Cuevas F. Zuqui A. Fariás C. Pinares E. Mena G. Tapia F. Zampedri	M. Pinto D. Escobar E. Hernández M. Fernández J. Cornejo D. Glaby S. Galani A. Azócar J. Henríquez M. Mundaca A. Chávez
---	---

DT: Tiago Nunes DT: Estaban González

CAMBIOS

46' C. Montes x González. 60' A. Parot x Kagelmacher. 60' F. Rossel x Mena. 75' F. Arancibia x Pinares.	58' S. Cabrera x Henríquez. 58' B. Chandía x Mundaca. 66' A. Camargo x Azócar. 90+2' B. Cabrera x Galani.
--	--

GOLES

0-1, 43' Henríquez; 0-2, 69' Chávez; 1-2, 85' Zampedri (penal)

INCIDENCIAS

Amarillas: Fariás, Parot, Ampuero, Zampedri, Nunes (UC);
Fernández, Hernández, Cornejo, Galani (CU).
Expulsado: Jorge Espinace, preparador de arqueros. (CU)

González no se proyecta más allá

Esteban González, técnico de Coquimbo Unido, no se quiso proyectar más allá de este trabajo que desarrolló en Coquimbo Unido en los partidos que permitieron cerrar la temporada 2024 luego del importante triunfo obtenido ante la UC en Santa Laura.

"Mi futuro? lo que quiero en este minuto es viajar a Concepción a ver a mi familia, y después voy a ver, no me quiero proyectar más allá y no quiero colocar ningún tipo de presión para nadie", manifestó el Chino, quien elogió la actitud y compromiso de sus dirigidos en los tres encuentros que dirigió una vez que reemplazó a Fernando Díaz.

Para el capitán aurinegro, Sebastián Galani, fue un triunfo muy importante para quedar a las puertas de la clasificación a Copa Sudamericana, "nuestro objetivo es lograr la clasificación, estamos a la espera de mañana, aunque tenemos que esperar", puntualizó.

el marcador, ventaja que le permitió a los dirigidos de González, jugar en la segunda fracción con la desesperación de los cruzados, quienes se jugaron sus opciones buscando cambiar el marcador, aunque no lograron superar el portero Pinto, quien se lució con intervenciones brillantes.

Coquimbo, que apostó a la contra amplió las cifras por intermedio de Chávez, mientras disparos de Galani y Chandía, fueron devueltos por los tubos del arco de Pérez.

Cuando parecía más cerca el tercero del Pirata, Zampedri descontó desde los doce pasos a cinco minutos del tiempo reglamentario, aunque la victoria, pese al dramatismo reinante nunca pasó zozobras en el césped de "La Catedral".

Con los tres puntos Coquimbo subió a la sexta ubicación con 45 puntos superando a Palestino (43) y Everton (44) que hoy se miden ante Audax Italiano y Universidad de Chile de manera respectiva, por lo que las opciones de garantizarse en la Copa Sudamericana están condicionadas a los resultados que obtengan estos equipos en la jornada de este domingo.

Para perder su sexto lugar el aurinegro, Palestino debe vencer al Audax y al menos Everton sacarle una igualdad a la Universidad de Chile.

Emergencias

Ambulancia	131	Investigaciones	134
Bomberos	132	Rescate Marítimo	137
Carabineros	133	Serv. Aéreo Rescate	138
Conaf	130	Violencia intrafamiliar	149
Fonodrogas	135		

Farmacias de turno

LA SERENA	COQUIMBO
Farmacia Dr. Amigo	Farmacias A.L.A. Linares 703.
Balmaceda 438	OVALLE
	Farmacia San Juan. Vicuña Mackenna 223.

Santoral

León / Magno

Puzzle

Puzzle Nº 6576
*cont. de la lectura

Clues and words in the grid:
 fámula, mango, californio y oxígeno, argón, hundiale, racamentos, *la foto, amarro, masurio, foca inglesa, regala, prepos., báculo, estorbo, separa, mezclas, filete, alábalo, aes, calcio, dígrafo, leer en inglés, ética, in., mitigala, *fin de la lect., tradúzcalo, riñón, trailla, ventila, inv., pref.: cercano, cuento inglés, corro, inv., amperio, agostado, masurio.

SOLUCION AL PUZZLE ANTERIOR

A	S	E	A	S					
U	N	A	G	R	A	N			
O	R	O	L	B					
T	A	A	T	A					
C	A	A	S	E	N				
M	A	L	E	A	D	O			
O	I	D	A	T	S	E	L	E	N
G	O	T	A	S					
O	S	O	P						
S	A	S							
A	R	A	S	O	L				

Sudoku

	7				9	6		4
	8		1	4			3	
4		9			6		7	
3		6		1				9
5			8		4			6
1					3	4		5
	5		4			1		7
	6			5	1		4	
8		4	7					9

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

8	6	5	2	9	7	4	1	8
8	4	2	1	5	6	8	9	7
7	9	1	8	3	4	2	5	6
5	2	4	3	7	9	8	6	1
9	1	3	4	6	8	7	2	5
6	8	7	5	1	2	9	4	3
1	7	8	9	2	5	6	3	4
2	3	6	7	4	1	5	8	9
4	5	9	6	8	3	1	7	2

Horóscopo

Aries

21 de marzo al 20 de abril.

AMOR: La incertidumbre terminará dañando a su corazón. SALUD: Debe nutrirse bien para equiparar esa baja de defensas. DINERO: El destino siempre premia a las personas luchadoras que no se rinden ante el primer fracaso que pudiera haber. COLOR: Violeta. NÚMERO: 7.

Tauro

21 de abril al 20 de mayo.

AMOR: Tenga cuidado con sus actitudes de modo que quien puede estar cerca de usted no confunda las señales. SALUD: Más cuidado con el exceso de peso. DINERO: La primera mitad de noviembre entró a su recta final así es que vaya preparando sus finanzas. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 13.

Géminis

21 de mayo al 21 de junio.

AMOR: No tema al rechazo a la hora de salir a buscar nuevas aventuras románticas. La primavera facilita las cosas. SALUD: No debe deprimirse tanto, eso no le es favorable. DINERO: Piense que cada día es una oportunidad nueva para hacer cosas por su futuro. COLOR: Perla. NÚMERO: 3.

Cáncer

22 de junio al 22 de julio.

AMOR: Entienda que para el amor no existen fronteras. Si lucha por lo que ama nada lo/a detendrá. SALUD: Trate de tomar distancia de las tensiones que le rodean. DINERO: Cuidado con abusar de su posición en el trabajo. COLOR: Azul. NÚMERO: 10.

Leo

23 de julio al 22 de agosto.

AMOR: Trate de no comenzar el día acrecentando de distancia entre usted y el resto de su familia. SALUD: Tenga cuidado si pretende salir a distraerse el día de hoy, hágalo con responsabilidad. DINERO: Trate siempre de diversificar sus inversiones. COLOR: Blanco. NÚMERO: 1.

Virgo

23 de agosto al 22 de sept.

AMOR: Demostrar el afecto es uno de los mejores mecanismos para afianzar los vínculos. SALUD: El sedentarismo no puede ser más fuerte que su voluntad. DINERO: No se amargue si no obtiene los resultados esperados de inmediato, debe perseverar. COLOR: Granate. NÚMERO: 28.

Libra

23 de sep. al 22 de octubre.

AMOR: Sea paciente y no trate de apurar las cosas. Las cosas se irán dando poco a poco entre ustedes. SALUD: Trate de buscar cuanto antes una solución para sus problemas de salud. DINERO: Ponga en práctica las habilidades que ha adquirido. COLOR: Gris. NÚMERO: 12.

Escorpión

23 de oct. al 22 de noviembre.

AMOR: Muéstrese sincero/a desde el primer momento con esa persona. Eso marcará las líneas de la relación desde un principio. SALUD: Ojo con su nivel de glicemia. DINERO: La suerte está cerca de usted, pero debe usarla para encontrar un buen trabajo. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 18.

Sagitario

23 de nov. al 20 de diciembre.

AMOR: De usted depende que el amor no huya de usted. SALUD: Preocúpate, evita el exceso de colesterol ya que daña su sistema circulatorio. DINERO: La asignación de nuevas tareas implica nuevos desafíos para usted a los cuales no hacerles el quite. COLOR: Negro. NÚMERO: 21.

Capricornio

21 de dic. al 20 de enero.

AMOR: Noviembre puede dejar una huella en materia sentimental, basta con que se deje tentar por las oportunidades. SALUD: Preocúpese más por su estado anímico. DINERO: No se desaliente tan pronto en el trabajo. COLOR: Verde. NÚMERO: 4.

Acuario

21 de enero al 20 de febrero.

AMOR: Las cosas pueden iniciar muy bien para usted durante esta jornada si no se enfoca en problemas del pasado. SALUD: Cuidado con las alzas de presión. DINERO: La inseguridad puede estropearle una oferta de negocios, trate de que esto no ocurra. COLOR: Celeste. NÚMERO: 6.

Piscis

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: Encontrar el amor no es una tarea imposible para usted, solo necesita proponérselo. SALUD: Tenga cuidado con el apéndice. DINERO: El éxito laboral no se alcanza en un día, necesita de trabajo duro y constante de modo que este también sea durable en el tiempo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 27.

DEBATE POR LA SEGUNDA VUELTA DE GOBERNADOR REGIONAL

Mi Radio TV

elDía



JAVIER VEGA
(Partido Comunista)



CRISTÓBAL JULIÁ
(Independiente)

MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE | 20:00 HRS.
EN LOS ESTUDIOS DE MI RADIO TV

Modera:



MARÍA JOSÉ LIRA
abogada magister
en Derecho Público

Periodistas



ANDRÉS MORAGA
Mi Radio



PAULA GARVISO
El Día

Envía tu video

Porque tus inquietudes importan, envía tus preguntas a los candidatos Javier Vega y Cristóbal Juliá.

Deben enviarse al WhatsApp de Diario El Día, **+569 39444755**

**Video en formato horizontal de máximo 30 segundos.*

